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Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, reconoció ante integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de
la Unión que el crimen organizado obstaculiza las labores de la paraestatal en Tamaulipas y Nuevo León. Reveló que
los delincuentes impiden el acceso de trabajadores y han secuestrado a siete de ellos ■ Foto Marco Peláez
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■ Anuncio ‘‘oportunista y electorero’’: partidos de oposición   
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puerta, Calderón
quita la tenencia
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de Tamaulipas
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para el 4 de
julio es clara,
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un acuerdo programado’’   
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Casanova a Hugo
Chávez asilar a
América del Valle
■ Su lucha, al igual que 
la de su padre, es por la
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a resguardar instalaciones
en la cuenca de Burgos”  
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Demandará el sol azteca a Aguilar Padilla 

La oposición solicita al IFE manejar PREP en Sinaloa 
JAVIER VALDEZ CÁRDENAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 29 

Culiacán, Sin., 24 de junio. Los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y 
Convergencia, que forman la alianza opositora El Cambio es Ahora por Sinaloa, solicitaron al Instituto Federal 
Electoral (IFE) que se haga cargo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), pues no confían 
en el Consejo Estatal Electoral (CEE) ni en su presidenta, Juliana Araujo Coronel. 

En un desplegado publicado en los medios locales, la coalición expuso que tiene razones para sospechar del PREP, 
ya que las empresas contratadas para operar este programa el 4 de julio tienen vínculos con Jesús Vizcarra 
Calderón, candidato de la alianza Para Ayudar a la Gente, conformada por los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal). 

Las compañías que participan en el PREP son Compuexprés, Informática Electoral e Investigación y Desarrollo. 
Necesitamos que el CEE dé muestras de su decisión de realizar unas elecciones con claridad; por eso exigimos al 
IFE que se encargue de proveer el servicio y manejo del programa, para así garantizar su correcta e imparcial 
operación, señaló la alianza, cuyo candidato es Mario López Valdez, Malova.  

En este contexto, Jesús Ortega Martínez, dirigente nacional del PRD, anunció que su partido, el PAN y 
Convergencia presentarán una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales en 
contra del gobernador Jesús Aguilar Padilla, por destinar recursos públicos para favorecer a Vizcarra y a la alianza 
Para Ayudar a la Gente. 

Dijo que hay indicios de que el mandatario priísta violó la Constitución en perjuicio del erario. Agregó que 
también solicitarán juicio político en contra de Juliana Araujo, presidenta del CEE, porque no tiene independencia 
ni autonomía y con eso pierde toda confianza. 

Cenovio Ruiz, presidente del PRI en Sinaloa, declaró que la petición de que el IFE se responsabilice del PREP en 
Sinaloa carece de sustento legal y forma parte de una estrategia del PAN, ordenada desde Los Pinos, que busca 
generar una cortina de humo e impacto mediático, a falta de propuestas serias y viables. También lamentó el daño 
terrible que ha hecho la campaña sucia desplegada por el candidato opositor (Mario López Valdez) y los partidos 
que integran esa alianza. 
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Prevén competencia cerrada y elevada abstención en BC 
ANTONIO HERAS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 29 

Mexicali, BC, 24 de junio. La intensa competencia electoral que vive Baja California, de acuerdo con las encuestas, 
impide asegurar el triunfo para cualquier fuerza política, aseguró el doctor en teoría política Lorenzo Córdova 
Vianello, quien fue asesor de José Woldenberg durante su gestión al frente del Consejo General del Instituto 
Federal Electoral. 

Durante la conferencia Participación ciudadana y democracia, ofrecida en el Centro de Investigaciones 
Culturales de la Universidad Autónoma de Baja California, Córdova Vianello afirmó que el abstencionismo es uno 
de los principales retos de partidos políticos y candidatos. Lorenzo Córdova consideró que los procesos electorales 
del 4 de julio son la prueba de fuego para los órganos electorales estatales, entre ellos el de Baja California. 

Advirtió que se anticipan resultados muy cerrados, pues las campañas por presidencias municipales y 
diputaciones estatales fueron muy competitivas, lo que obliga a todos los actores políticos a no cejar en sus 
esfuerzos y vencer al enemigo en común, que es el abstencionismo. Sobre los beneficios de que haya elecciones en 
14 estados, dijo que después de esta jornada comenzará una larga pausa electoral que permitirá a los actores 
políticos dedicarse a resolver los grandes problemas nacionales. Según estadísticas del Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana estatal, el abstencionismo en Baja California es el más elevado de México, pues desde las 
elecciones intermedias de 1998 se registra, en promedio, una inasistencia a las urnas de 70 por ciento. 

 
 
 

Apoya defraudador a César Duarte: PAN 
MIROSLAVA BREACH Y RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSALES. 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 29 

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Chihuahua, Cruz Pérez Cuéllar, exigió este jueves al Instituto 
Estatal Electoral (IEE) y al Instituto Federal Electoral (IFE) que investiguen supuestos apoyos ilegales a la 
campaña del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador, César Duarte, por parte del 
empresario Jaime Galván, detenido esta semana en Las Vegas, acusado de fraude bancario. Pérez Cuéllar señaló 
en la capital de Chihuahua que Galván, quien es proveedor del gobierno de Chihuahua, prestó su avión privado 
para transportar al abanderado priísta, le organizó cenas y recaudó fondos para la campaña, por lo cual exigió una 
investigación sobre sus aportaciones, y no descartó que sean producto del lavado de dinero. En respuesta, el líder 
del PRI en la entidad, Guillermo Marquez, explicó en conferencia de prensa que el tricolor contrató los servicios 
de transporte aéreo de la empresa Vientos del Norte, propiedad de Jaime Galván, como lo hizo con otras cinco 
empresas, para la campaña de César Duarte. Mientras tanto, el gobernador José Reyes Baeza Terrazas aseguró que 
en Chihuahua no existen municipios que sean un peligro para las elecciones del 4 de julio debido a la incidencia de 
crímenes. 



 
VIERNES 25 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

Mesa directiva de la bancada en la ALDF acuerda impulsar otro periodo extra en julio 

Propone el PRD código que sancione guerra sucia electoral 
ROCÍO GONZÁLEZ Y ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 34 

La fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
propone derogar el Código Electoral local y crear el de instituciones y procesos electorales, en el cual quedaría 
estipulado evitar la guerra sucia entre candidatos durante las precampañas y campañas políticas y sancionar a 
quien promueva propaganda negativa ilícita. Para ello, sugiere otorgar mayores facultades al Instituto Electoral y 
al Tribunal Electoral del Distrito Federal. 

En el primer caso, para que de oficio supervise y corrobore que no se incurra en calumnias u ofensas que denigren 
a los candidatos, partidos políticos, instituciones o terceros, y actúe en consecuencia. En el segundo, para que 
mediante un procedimiento sumario revise las decisiones que emita la autoridad electoral sobre la materia. 

También pretende incorporar como requisito de elegibilidad que los precandidatos y candidatos no hayan 
realizado actos anticipados de precampaña y campaña. 

Ello podrá hacerse efectivo, dado que plantea cuatro procedimientos especiales sancionadores: previo al registro 
de la candidatura, durante el desarrollo de las actividades, posterior al periodo de campaña y uno denominado 
abreviado para retirar propaganda ofensiva o ventajosa en cualquier etapa del proceso. 

En el anteproyecto, la bancada perredista propone aumentar los requisitos para la formación de partidos políticos 
locales, de modo que la agrupación interesada en hacerlo deba contar con uno por ciento de afiliados vigentes del 
padrón electoral (en la actualidad es de 0.5 por ciento). 

Asimismo considera la posibilidad de establecer coaliciones de agrupaciones con partidos políticos, para que 
pueda postular a uno de sus miembro a un distrito uninominal. 

El documento, que la corriente Unidad Nacional de Izquierdas (UNI) comenzó a circular entre los diputados de las 
diferentes fuerzas políticas, plantea además la posibilidad de que el IEDF celebre convenios con el Instituto 
Federal Electoral para organizar los procesos electorales locales y desarrolle jornadas para el voto de capitalinos 
en el extranjero. 

La mesa directiva de la bancada del PRD acordó impulsar un segundo periodo extraordinario, que se realizaría en 
julio, para discutir la creación del código de instituciones y procesos electorales. 

El presidente del PRD-DF, Manuel Oropeza, confirmó que durante las reuniones que se han tenido con los 
diputados se acordó dar mayor tiempo para la discusión. El compromiso que hicimos es que vamos a sesionar dos 
veces por semana para revisar de manera integral el proyecto y luego entrar a los medios de impugnación, que es 
la Ley Procesal Electoral, apuntó. 
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Abandonan dirigentes municipales al PAN en Aguascalientes; 
prevén derrota 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 28 

Aguascalientes, Ags., 24 de junio. Los dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) en seis municipios 
renunciaron este jueves alegando que enfrentan una eventual derrota en las elecciones del 4 de julio, que 
renovarán gubernatura, Congreso local y ayuntamientos. 

Narciso Flores Vázquez, de la dirigencia de esta capital; Jesús Esparza Castañeda, de San Francisco de los Romo; 
Ricardo Oropeza, de Rincón de Romos; Cruz Montoya Díaz, de El Llano, y Arturo Luna Prieto, de Pabellón de 
Arteaga, entregaron una carta de renuncia al Comité Directivo Estatal, que preside Arturo González Estrada. 

Por medio de la presente, manifestamos a usted nuestras inquietudes con relación al cargo partidista al cual 
fuimos electos democráticamente por la militancia. En este comunicado estamos presentando nuestras renuncias 
con carácter de irrevocables al cargo de presidentes de los comités directivos municipales correspondientes, 
acotaron. 

Entre sus motivos para dimitir, destacaron que no se les tomó en cuenta para ejercer sus funciones de 
responsables de la política partidista en nuestros municipios. Añadieron que el CDE los despojó de manera 
arbitraria de sus cargos y allanó las dirigencias locales sin aviso para convertirlas en delegaciones. 

Asimismo, se deslindaron de toda responsabilidad ante una eventual derrota de nuestros candidatos, aunque 
ofrecieron a Arturo González nuestro compromiso como militantes, y seguir trabajando por nuestro partido. 

En tanto, priístas del municipio de Jesús María, conurbado a esta capital, detectaron un tráiler del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Famila (DIF) federal, cargado con despensas listas para repartir, fuera de las oficinas del 
PAN en el muncipio. 

De acuerdo con los documentos que llevaban los tripulantes del vehículo, suponen que se pretendía hacer lo 
mismo en el municipio de Cosío. 

Mientras, la presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE), Georgina Barkigia Leal, indicó que, de acuerdo con el 
Código Electoral local, está prohibido divulgar encuestas de salida antes de las 20 horas del 4 de julio, incluso a 
medios nacionales, y se aplicarán fuertes sanciones económicas a quien viole la disposición. 

A su vez, los tres poderes del estado, dirigentes de todos los partidos y el IEE firmaron un pacto de civilidad para 
los comicios, en un acto encabezado por el secretario general de Gobierno, Juan Angel Pérez Talamantes. 
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Exige a la Fepade investigar los casos 

PRI denuncia abusos en el programa Oportunidades 
GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 12 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados presentó una denuncia penal por el presunto desvío de recursos 
públicos relacionados con programas sociales. El legislador Francisco Rojas encabezó al grupo de priístas que 
acudió a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y solicitó que se investigue a quien resulte 
responsable del supuesto pago ilegal de recursos destinados a programas como apoyo alimentario y empleo 
temporal. 

Estamos aquí (en la Fepade) porque creemos en nuestras instituciones y porque la única forma de dirimir nuestras 
controversias y los asuntos que son de público conocimiento es mediante ellas. Tenemos confianza en las 
instancias que hemos ayudado a crear y a fortalecer, dijo el líder de la bancada tricolor. 

La denuncia presentada, dijo, se basa en el presunto “uso ilegal de recursos públicos federales con beneficios 
electorales, que es lo que hemos encontrado y estamos sustentando en Veracruz y otros estados de la República 
donde eso se repite cotidianamente. 

Los recursos se están desviando del programa Oportunidades, en el que hay cobros de candidatos a regidores 
propietarios y suplentes. El síndico del municipio de Álamo abusa de los programas de empleo temporal, apoyo 
alimentario y jornaleros agrícolas. Hay cobro de recursos federales por personas ya fallecidas y estamos aportando 
las actas de defunción de las mismas, y ya se han presentado localmente 7 denuncias en Jalapa en las instancias 
locales. 

Francisco Rojas, acompañado entre otros legisladores por Alfonso Navarrete Prida y Sebastián Lerdo de Tejada, 
confió en que este proceso electoral transcurra pacíficamente. Los mexicanos tenemos que evitar la polarización 
política: desgraciadamente hemos visto que desde las altas esferas del gobierno se impulsa. 

Agregó: la fractura de la sociedad mexicana es muy peligrosa. No es una época en la que la sociedad viva con 
tranquilidad; la inseguridad se ha enseñoreado en el país, y además de la inseguridad, también tenemos 
problemas políticos y no podemos celebrar elecciones importantes, como las del 4 de julio, poniendo en riesgo la 
gobernabilidad del país. 
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La única y verdadera cantera de políticos es el PRI, sostuvo 

Beatriz Paredes Rangel espera victorias importantes en los 
comicios de Chiapas 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 13 

La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, aseguró que su partido obtendrá victorias importantes 
durante las elecciones del próximo 4 de julio en Chiapas. 

Si el pueblo se expresa y ejerce su derecho ciudadano con toda libertad, el PRI será la fuerza política que obtenga 
el mayor número de ayuntamientos, expresó durante una visita a varios municipios de la entidad para apoyar a los 
candidatos del tricolor. 

Subrayó que a los priístas no los detienen los rumores, las descalificaciones ni otro tipo de recursos que no son 
válidos en la democracia. 

Aseguró que su partido tiene el proyecto que transformó la vida de Chiapas y la conciencia de las cosas que faltan 
por hacer en territorio chiapaneco. Los políticos que quieren servir a este estado se han forjado en las filas del 
Partido Revolucionario Institucional, que es la única verdadera cantera de formación política en nuestro país. 

Visitó Palenque, Villaflores, Tuxtla Gutiérrez y San Cristóbal de las Casas. Durante la gira pidió a los priístas del 
estado no dejarse presionar por quien los amenace con el retiro de apoyos de los programas sociales: Nadie puede 
orientar el sentido del voto en función de los programas públicos. 
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El Cisen y el PAN están detrás del espionaje, asegura Ulises Ruiz 

Promete Eviel Pérez a profesores respeto y mayor gasto en 
educación 
AGUSTÍN GALO SAMARIO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 29 

Oaxaca, Oax., 24 de junio. Eviel Pérez Magaña, candidato a gobernador de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), se comprometió a construir una relación de respeto con 
el magisterio oaxaqueño y a realizar la mayor inversión de la historia en infraestructura educativa. En una comida 
a la que acudieron los candidatos a diputados y a la presidencia municipal de esta capital, así como el senador 
Manlio Fabio Beltrones –quien acusó a los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) 
de ser un peligro para Oaxaca– y Emilio Gamboa, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP), Pérez Magaña prometió formar un gobierno que por obligación será transparente y de rendición de 
cuentas. 

Además ofreció apostar a un nuevo pacto social que permita la reconciliación de los pueblos, privilegiar el estado 
de derecho, impulsar la justicia social y defender los derechos humanos, principalmente los de las mujeres. Hoy 
los priístas tenemos una responsabilidad histórica que cumplir ante el pueblo de Oaxaca; tenemos la oportunidad 
de ejecutar este proyecto de transformación. Voy a tomarles la palabra para que podamos impulsar, todos, el 
Congreso federal, el Senado, esta iniciativa de (obtener) los presupuestos que me permitan cumplir los 
compromisos que estoy adquiriendo, señaló. Beltrones dijo que la reconciliación que propone Pérez Magaña es 
muy importante porque hoy surgen alianzas que no tienen claridad, en referencia a la coalición Unidos por la Paz y 
el Progreso, que incluye a PAN y PRD. 

Recordó que el presidente Felipe Calderón fue producto de una elección muy competida y el PRI apoyó la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aunque no estuvo de acuerdo en sus 
consideraciones. “Respetamos a las autoridades y permitimos que tomara posesión. Dijimos sí y pactamos para 
que no nos volviera a suceder, pero en las siguientes elecciones, aquel que con dificultad ganó (Felipe Calderón) 
inició la alianza de un partido (PAN) con unos satélites (PRD, PT y Convergencia). Entonces, agregó, si Calderón 
dijo en 2006 que Andrés Manuel López Obrador era un peligro para México, ahora podemos decir que el PAN y el 
PRD son un peligro para Oaxaca. 

Mientras, el gobernador Ulises Ruiz Ortiz acusó al Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) de ser 
responsable de las grabaciones en que habla con funcionarios electorales y pide votos a favor de Eviel Pérez 
Magaña. Sostuvo que el Cisen es el que hace las intervenciones telefónicas y pone todo el espionaje al servicio del 
PAN. 

Aunque dijo no haber escuchado las grabaciones porque tengo mucho trabajo, señaló que todo es parte de una 
guerra sucia que se extiende a Veracruz, Puebla y Sinaloa. Es una estrategia nacional del PAN y su gobierno, (a 
los) que no les están cuadrando las cifras. Tenemos que estar muy tranquilos para no caer en estas provocaciones. 
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Asegura que la dirigencia estatal dio su autorización a cambio de 7 puestos; ésta lo niega 

El candidato del PT en Durango declina en favor de José 
Aispuro 

Admite que no tiene posibilidades de triunfo y confía en que el aspirante de la alianza opositora retomará sus 
propuestas de campaña 

Proponen que se extienda la alianza a la capital del estado 

SAÚL MALDONADO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 28 

Durango, Dgo., 24 de junio. Gabino Martínez Guzmán, candidato a gobernador por el Partido del Trabajo (PT), 
declinó de su candidatura y se sumó a la de José Aispuro Torres, candidato de la coalición Durango nos Une, 
integrada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia. Aseguró 
que tomó esta decisión junto con la dirigencia estatal petista, que sostuvo que no comparte la determinación de su 
contendiente. Gabino Martínez y Aispuro Torres ofrecieron una conferencia de prensa. Siento que es una buena 
coyuntura. Las encuestas a nivel municipal me dan 13 puntos, y a nivel estatal, cinco. No tengo ninguna 
posibilidad y lo mejor es sumarse a un proyecto factible, dijo el ex aspirante petista, quien también es catedrático 
universitario. Martínez Guzmán afirmó que integrantes de la dirigencia estatal del PT lo visitaron el lunes pasado 
para pedirle que declinara. Lo pensé y creo que es lo mejor. Sé que Pepe Aispuro retomará mis propuestas y se van 
a cumplir, dijo. 

Gabino Martínez dijo que a cambio de su declinación se ofrecieron al PT posiciones en el eventual gabinete de 
Aispuro Torres, entre ellas la Secretaría General de Gobierno, que quedaría en manos del propio Martínez 
Guzmán, así como tres subsecretarías de Gobierno, una de Salud, otra de Educación y la de Obras Públicas. El 
candidato del PT dijo que su nombre aparecerá en las boletas porque ya fueron impresas y distribuidas entre los 
consejos municipales electorales, por lo que hará campaña para que petistas y ciudadanos que han confiando en el 
PT voten por el candidato de Durango nos Une. Aliarnos con Aispuro es la mejor decisión porque creemos en su 
proyecto; apoyar al PRI (Partido Revolucionario Institucional), pues la verdad, no. En otros tiempos a lo mejor sí, 
pero ahora creo que Jorge (Herrera Caldera, candidato priísta al gobierno estatal) sería un peligro para Durango. 
Ya ven lo que hizo en el debate (del 10 de junio): se puso como loco, dijo Gabino Martínez. 

José Aispuro afirmó que la declinación de Martínez Guzmán favorecerá a su campaña, pues más allá de partidos, 
el mismo Gabino tiene un capital político importante. Por ello, llamó a la dirigencia del Partido del Trabajo y a su 
candidato a la alcaldía de la capital, Alejandro González Yáñez, para que dialoguen con Rodolfo Dorador, 
abanderado de la coalición opositora Durango nos Une a la presidencia municipal capitalina. No forzosamente 
uno tiene que declinar en favor del otro. Pudiera darse un diálogo para entrar a las elecciones unidos y defender 
los votos, afirmó Aispuro Torres. 
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Presenta como pruebas las transcripciones de las llamadas 

Gustavo Madero solicita juicio político contra Fidel Herrera 

Organización busca desaforar al secretario de Comunicaciones 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 12 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, el panista Gustavo Enrique Madero, presentó ayer 
al mediodía en la secretaría general de la Cámara de Diputados una solicitud de juicio político contra el 
gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, por presunto desvío de recursos públicos federales a la campaña 
de Javier Duarte de Ochoa. El senador panista afirmó que al comprometer apoyos económicos a cambio de que 
voten por el candidato del PRI a la gubernatura de Veracruz, Herrera violó el derecho universal del ejercicio del 
voto libre y secreto, y actuó en contra de la equidad en la representación popular, que debe estar ajena a 
influencias externas y contaminantes de la contienda electoral, que representan una ilusión pasajera o un engaño 
permanente. 

Sin embargo, de proceder la solicitud presentada por Madero, únicamente se aplicaría a Fidel Herrera lo 
establecido en el segundo párrafo del artículo 110 de la Constitución, respecto del manejo indebido de fondos y 
recursos federales: pero en este caso la resolución será únicamente declarativa y se comunicará a las legislaturas 
locales para que, en ejercicio de sus atribuciones, procedan como corresponda. Como presuntas pruebas Madero 
presentó transcripciones de las llamadas interceptadas a Herrera Beltrán, en la que ofrece recursos y se le escucha 
decir: ahorita estoy en plenitud del pinche poder; tengo el gobierno en la mano. 

En su escrito, Madero defendió que al analizar el contenido de las conversaciones atribuidas a Fidel Herrera se 
desprende con claridad que existe una grave violación a la Constitución y las leyes que de ella emanan, y por esa 
razón se le puede iniciar juicio político. De los diálogos del gobernador, señaló, deriva con claridad la presunción 
de instrucciones a funcionarios públicos y candidatos del PRI, que representan una clara intromisión en el proceso 
electoral en Veracruz. 

Luego, en conferencia de prensa, el senador panista dijo que si bien las grabaciones se obtuvieron de manera 
ilegal, “son indicios reveladores de un modus operandi; una actuación ilegal, irresponsable y con un mucho sesgo 
político en el manejo de los recursos”. 

Media hora antes, la organización Transparencia Nacional, presidida por el ex procurador fiscal Gabriel Reyes 
Orona, presentó también en la secretaría general una solicitud de desafuero contra el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas. 

El argumento de los abogados de esa sociedad referida fue que los juicios políticos en la Cámara de Diputados no 
han rendido frutos desde el incoado a Jorge Díaz Serrano, y se han reservado procesos similares contra líderes 
petroleros, gobernadores priístas y funcionarios federales, mientras que el desafuero, como ocurrió con Andrés 
Manuel López Obrador, tiene una mejor perspectiva de ser aprobado por la Cámara. 
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Política y tenencia 
Eliminación gradual del impuesto vehicular 

A sólo diez días de los comicios, Calderón anuncia la agonía del 
gravamen 

Hace más de cuatro años el mandatario hizo esa promesa de campaña 

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 2 

Diez días antes de las elecciones en 14 entidades, el presidente Felipe Calderón anunció la eliminación gradual del 
pago de la tenencia, primero en la compra de vehículos nuevos que no cuesten más de 250 mil pesos, con miras a 
desaparecerlo por completo a partir del primero de enero de 2012, en cumplimiento a una disposición del Poder 
Legislativo. 

Con el argumento de que pretende impulsar a la decaída industria automotriz, el titular del Ejecutivo anunció ayer 
un paquete de medidas que incluyen la deducción del pago de la tenencia cuando se adquieran automóviles 
nuevos, así como un programa de garantías para detonar créditos por un monto de 2 mil 500 millones de pesos. 

Con retraso de cuatro años, Calderón cumplió parcialmente la promesa que hizo como candidato presidencial del 
PAN. El 4 de abril de 2006 ofreció en un desayuno con simpatizantes de su partido que, como presidente, 
propondría la derogación de la tenencia, porque no estoy de acuerdo con su pago. 

Invitados ayer a Los Pinos al mensaje presidencial, los industriales del sector automotriz aplaudieron el valiente 
estímulo y rechazaron que tenga tintes electorales. Nosotros no tenemos el tema electoral en nuestro radar, sino 
un mercado interno deprimido al que le urgen medidas, afirmó Eduardo Javier Solís Sánchez, presidente de la 
Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). 

Flanqueado por los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, y de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, el 
Presidente había suscrito el documento y detalló que en el caso de las personas físicas, el gobierno federal pagará 
la tenencia para automóviles nuevos hasta por un valor de 250 mil pesos. 

Sólo que las distribuidoras realizarán primero el pago y posteriormente, en sus declaraciones de impuestos 
mensuales y anuales, podrán acreditarlo por medio del impuesto sobre la renta (ISR). 

También dejó en claro que las entidades federativas no resultarán afectadas, ya que en todos los casos recibirán la 
totalidad del impuesto correspondiente y el estímulo se aplicará con independencia de si su contribución es local o 
federal. 
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La medida estará vigente a partir de su publicación y hasta el 31 de diciembre de 2011, que es cuando quedará 
derogado definitivamente el impuesto federal de la tenencia por el uso de automóviles, como lo dispuso el 
Congreso de la Unión el 21 de diciembre de 2007. 

El mandatario destacó que esto fue resultado del debate legislativo y del diálogo respetuoso con los gobernadores; 
sin embargo, cabe señalar que en 2009 secretarios de Finanzas de varias entidades expresaron que debía 
mantenerse el impuesto, porque de lo contrario perderían ingresos por 12 mil millones de pesos. 

De hecho, el propio Ejecutivo recordó que el decreto que abroga la ley sobre la tenencia, vigente desde 1980, 
establece que antes de 2011 las entidades podrán fijar impuestos locales sobre tenencia o uso de vehículos, en cuyo 
caso se suspendería el cobro del impuesto federal. 

El decreto suscrito ayer por el Ejecutivo federal favorece también a las empresas, ya que podrán hacer deducible 
de impuestos el pago de la tenencia en vehículos que no superen los 250 mil pesos. 

Como último punto, el gobierno implementará un programa de garantías para poner más créditos al alcance de los 
mexicanos a fin de que puedan estrenar un automóvil. 

Para ello, subastará el próximo semestre garantías a través de Nacional Financiera (Nafin) y las adjudicará 
directamente a las entidades financieras de fabricantes de automóviles y a los bancos, con la meta de incrementar 
12 por ciento el número de créditos en comparación con el mismo periodo del año anterior. 

Al defender esta medida, el michoacano aseguró que permitirá impulsar al sector automotriz y de autopartes, que 
representa 20 por ciento del producto interno bruto del país (PIB), cuyas ventas cayeron 26 por ciento en 2009 a 
causa de la crisis. 

Tras el mensaje, Luis Gómez, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), 
explicó que esperan aumentar sus ventas en 100 mil unidades para alcanzar una cifra de 900 mil este año. 

Rechazó que el estímulo beneficie a algún partido político, ya que este anuncio es totalmente neutral y beneficia a 
la industria automotriz cuando hay conciencia de que no podemos dejar que nuestro mercado interno caiga. 
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Política y tenencia 

La medida traerá múltiples beneficios; los contribuyentes están hartos: Nava  

Maniobra burda, oportunista y electorera para salvar al PAN, 
sostienen partidos de oposición 
ROBERTO GARDUÑO, ENRIQUE MÉNDEZ, ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA, CIRO PÉREZ Y GUSTAVO CASTILLO, 
REPORTEROS; ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 3 

Partidos de oposición calificaron de oportunista y electorero el anuncio del presidente Felipe Calderón de eliminar 
gradualmente el pago de tenencia vehicular. Diputados, senadores e integrantes de PRI, PRD y PT consideraron 
que se trata de una maniobra burda y de desesperación del Ejecutivo federal a diez días de que se efectúen 14 
procesos electorales en el país. Al mismo tiempo en que Calderón hacía la declaración, legisladores panistas 
intentaron que la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados se reuniera para dar trámite a 150 dictámenes 
cuya aprobación está pendiente, entre los que hay 12 iniciativas para eliminar la tenencia de vehículos. El 
presidente de la Comisión de Hacienda en San Lázaro, Alberto Becerra Pocoroba (PAN), convocó al pleno del 
órgano legislativo a reunirse a las 8:30 de la mañana de ayer, con objeto de dar trámite al centenar y medio de 
dictámenes. 

El panista pretendía que los priístas echaran abajo las iniciativas presentadas desde diciembre de 2006, por 
senadores y diputados de PAN, PRD, Convergencia y PRI, o, en caso contrario, ventilarlo ante la opinión pública al 
mismo tiempo que el presidente Calderón anunciara la derogación de la tenencia a partir del año 2011. La 
estratagema para leer, analizar, debatir y votar el mamotreto de 432 páginas se vino abajo porque no se alcanzó el 
quórum indispensable de 18 legisladores, al presentarse sólo 14. Así, el encuentro se pospuso para el 8 de julio 
próximo, y sin valor quedaron las sugerencias de Becerra Pocoroba, como lo refirió María Esther Scherman Leaño 
(PRI): “Aunque no alcancemos el quórum, podemos ir desechando dictámenes. 

Ya escuchamos al presidente Calderón haciendo su anuncio. ¡Así se las gasta el gobierno! Solicitamos que nos 
dieran tiempo para leer, porque no estamos en disposición de leer un documento de ese tamaño en ocho horas, y 
no es lo mismo analizar que revisar. Ninguno de los dictámenes fue votado, se pospuso la reunión para el día 8 de 
julio, y lo que llama la atención es que las 12 iniciativas presentadas en todos estos años para que se derogue este 
impuesto vehicular, estaban incorporadas como tales para ser rechazadas, señaló la priísta. El secretario adjunto 
del CEN del PRI, Samuel Aguilar Solís, señaló que el anuncio presidencial es una medida cínica, no sólo porque 
reconoce que ni un solo peso de este impuesto llegaba a la Federación, sino porque desde hace varios meses los 
candidatos del PRI a gubernaturas lo habían planeado. Recordó que en Querétaro, el gobernador José Calzada 
(PRI) eliminó ese impuesto, tal como prometió en campaña. 

Los diputados priístas José Carlos Ramírez Marín y David Penchyna consideraron que es una burda maniobra, ya 
que el Ejecutivo la anuncia a unos días de que se lleven a cabo las elecciones para renovar varias gubernaturas. Es 
una muestra más de que Calderón está desesperado por la derrota inminente de su partido y no sabe cómo 
ayudarle, señaló a su vez el senador priísta Rogelio Rueda. 
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El senador con licencia del PT, Ricardo Monreal, expuso que eliminar gradualmente la tenencia vehicular no es 
más que un anuncio engañabobos, toda vez que el impuesto debe ser eliminado en su totalidad y no para 
beneficiar sólo a los consumidores de altos ingresos. El diputado petista Mario di Costanzo consideró lamentable 
que el Ejecutivo acuda a ese tipo de argucias que llevan una intencionalidad electoral y que sólo van a beneficiar a 
una minoría. Los priístas anunciaron que solicitarán ante la Comisión Permanente la comparecencia del secretario 
de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, para que explique la eliminación de la tenencia vehicular, a fin de que 
detalle cuál va a ser su impacto en las finanzas públicas de la Federación y de los estados. En defensa de Calderón, 
César Nava, dirigente nacional del PAN, rechazó que la eliminación de la tenencia sea una medida electorera. 
Agregó que con esta decisión se cumple una promesa de la campaña presidencial del michoacano. Agregó que el 
anuncio traerá múltiples beneficios. En primer lugar, para los contribuyentes, que están hartos de pagar un 
impuesto absurdo e insostenible que fue creado para las Olimpiadas del 68, y sangra sus bolsillos. 

Consideró que es una medida útil para la economía nacional, puesto que incentivará el mercado interno de la 
venta de automóviles y la industria automotriz, que genera miles de empleos en todo el país y es una de las 
principales exportadoras. El diputado panista Alberto Pérez Cuevas rechazó cualquier indicio electoral en la 
determinación del Ejecutivo federal y acusó al PRI de politizar las decisiones del gobierno. La gobernadora de 
Zacatecas, Amalia García Medina (PRD), convocó a una reunión urgente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores para analizar la situación financiera de los estados por la desaparición de la tenencia vehicular, a 
raíz del decreto emitido por Calderón, que impactará negativamente en la recaudación fiscal de sus 
administraciones. 

 
 
Política y tenencia 

Llegó para quedarse 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 3 

Por mandato del presidente Adolfo López Mateos, el primero de enero de 1962 se creó la tenencia vehicular. La 
Ley de Ingresos de la Federación de ese año incluye el cobro de ese impuesto, al que se definió como de carácter 
emergente y temporal, pues su finalidad era únicamente ayudar al financiamiento de los Juegos Olímpicos de 
México en 1968. Sin embargo, México formalizó su candidatura para organizar la justa olímpica hasta el 7 de 
diciembre de 1962, 11 meses después de que se creara la tenencia. 

El argumento de López Mateos fue que ante la cercanía de las olimpiadas era necesario generar los espacios 
adecuados para la recepción, preparación y desempeño de los atletas que participarían en las distintas disciplinas 
deportivas. Durante la discusión de la Ley de Ingresos de 1963, López Mateos presentó la Iniciativa de Ley del 
Impuesto sobre Tenencia o Uso de Automóviles, considerando que la experiencia del año había demostrado la 
conveniencia de conservar ese impuesto, el cual se prolongaría sólo hasta después de la justa deportiva. Pero los 
Juegos Olímpicos terminaron y el impuesto de la tenencia continuó. 

Finalmente, fue en diciembre de 1974, cuando el Congreso de la Unión reformó la ley para dar 30 por ciento de 
participación de ese impuesto a los estados y al entonces Departamento del Distrito Federal. 
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Calderón demoró mucho en cumplir una promesa de campaña, consideró en Acapulco 

La eliminación de la tenencia es buena, aunque tardó cuatro 
años: AMLO 

Sostiene que panistas y priístas no tienen calidad moral para realizar acusaciones 

MISAEL HABANA DE LOS SANTOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 13 

Acapulco, Gro., 24 de junio. El retiro del pago de tenencia vehicular anunciado este jueves por el presidente Felipe 
Calderón es bueno, consideró Andrés Manuel López Obrador, quien añadió que, como todo lo que hace el titular 
del Ejecutivo federal, es demorado, pues se tardó cuatro años en cumplir lo que prometió en campaña. 

Entrevistado después de la presentación de su libro La mafia que se adueñó de México… y el 2012, en un hotel de 
esta ciudad, ante unos 500 seguidores, López Obrador respondió preguntas de reporteros sobre el anuncio de 
Calderón, así como en cuanto a las grabaciones de los gobernadores priístas de Veracruz, Fidel Herrera, y de 
Oaxaca, Ulises Ruiz, a quienes llamó delincuentes de cuello blanco. 

Es bueno que (Calderón) cumpla con su compromiso, porque esto lo prometió desde su campaña. Qué bueno que 
esto se lleve a la práctica, nada más que tienen que buscar el mecanismo para sustituir estos recursos, lo que van a 
dejar de obtener los gobiernos estatales, porque la tenencia es un ingreso que se dedica en su totalidad a ello, dijo. 
Más adelante consideró que el anuncio presidencial fue buena idea, demorada como todo lo poco que ha hecho 
Calderón. Se tardó cuatro años, porque lo ofreció en campaña. Prometió muchas cosas que no ha cumplido, como 
se comprometió a bajar la gasolina y no ha cumplido. Pero en este caso, aunque se haya demorado, va ayudar a la 
gente, no a todos, pero sí a un sector de la población. 

Aseguró que la decisión del Ejecutivo federal se realiza en vísperas de comicios, y por eso se considera electorera. 
Después de cuatro años y en víspera de las elecciones, por eso se ve así, electorera. Pero en verdad, todo es pura 
manipulación. No hay democracia en México; es una democracia sin contenido, un cascarón. Lo que está 
prevaleciendo es el dinero y la manipulación de los medios de comunicación. No se puede hablar de elecciones 
limpias y libres en México. No hay democracia, sostuvo. Sobre las conversaciones grabadas a los gobernadores 
priístas de Veracruz y Oaxaca, López Obrador las consideró “parte de lo mismo. No tienen autoridad moral los del 
PRI ni los del PAN. ¿Qué calidad moral puede tener Calderón si se robó la Presidencia de la República y todavía se 
atrevió a decir ‘haiga sido como haiga sido’? Y los otros que son iguales, corruptos, son delincuentes de cuello 
blanco, son una mafia. Cuesta trabajo aceptarlo, pero eso son”. 

El libro fue presentado por la secretaria de educación y cultura del gobierno legitimo, Raquel Loza Elizaga, quien 
aseguró que el trabajo de López Obrador es una radiografía sobre la realidad del país. Antes de la presentación se 
rindió un homenaje al escritor Carlos Monsiváis, fallecido el pasado sábado, a quien el público ofreció de pie un 
minuto de aplausos. 
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La derogación de ese impuesto es un acuerdo programado con anterioridad, recuerda 

Ebrard: electorero, el anuncio de Calderón de eliminar la 
tenencia 

En el DF, el ingreso anual por ese concepto es de entre 4 y 5 mil millones de pesos, señala 

El PRD presentará en septiembre una propuesta seria, adelanta 

GABRIELA ROMERO Y RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 32 

Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, calificó de electorero el anuncio del presidente 
Felipe Calderón Hinojosa de derogar la tenencia vehicular. Recordó que la eliminación de este impuesto es un 
acuerdo programado –no de ahora, sino de tiempo atrás– para que en diciembre de 2011 cada entidad tome la 
decisión sobre su permanencia. Entiendo que, por supuesto, esto tiene muchos incentivos de carácter electorero, 
pues todo lo que sea bajar impuestos, claro que cae bien, enfatizó. Entrevistado al término del informe de avances 
del programa de desazolve 2010, respecto de las declaraciones que había hecho el Presidente un par de horas 
antes, detalló que la tenencia es una carga federal, pero los ingresos son de cada entidad. “Entonces el gobierno 
federal dijo: ‘nosotros ya no lo vamos a incluir porque lo ofrecimos en campaña, y ahora cada estado va a 
determinar qué se va a hacer’”. 

–Eminentemente es electoral este anuncio, a una semana de las elecciones en cinco estados –se le insistió. 

–Pues eso parece, ¿no? Da la impresión –respondió. 

Ebrard Casaubon evadió responder de manera directa si en el caso del Distrito Federal se dejará de cobrar la 
tenencia. Debemos ser muy serios de qué políticas públicas vamos a seguir en la ciudad a mediano plazo, cuál es la 
importancia de esto. A finales de año vamos a presentar nuestra propuesta a la Asamblea Legislativa, porque ya lo 
teníamos previsto. O sea, en 2011, en diciembre, ya no será un impuesto de carácter federal, sino que cada estado 
ya decidirá lo que va a hacer. Explicó que el ingreso anual por concepto de este impuesto es de 4 a 5 mil millones 
de pesos. Lo que tendríamos que ver es qué es lo que vamos a dejar de hacer en la ciudad con ese dinero, que 
ahora se está usando, por ejemplo, para el subsidio al Metro. Entonces vamos a ver, es una negociación 
presupuestal con el gobierno federal. La presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, 
Alejandra Barrales, emitió un comunicado en el que consideró que el anuncio del gobierno federal resulta extraño 
en estos tiempos en que no se está discutiendo la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal o el Presupuesto de Egresos 
de la Federación. Incluso, consideró que una medida como eliminar la tenencia debe revisarse de manera integral. 
Precisó que en el caso del Distrito Federal, esa carga tributaria significa ingresos para las arcas públicas por 5 mil 
millones de pesos. En su comunicado, Barrales detalló que para septiembre próximo la fracción mayoritaria del 
PRD presentará una propuesta seria y no coyuntural sobre la eliminación de la tenencia vehicular en el Distrito 
Federal. 
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Gamboa mete las manos al fuego por todos los gobernadores priístas 

Legisladores mantienen sus choques verbales en la Comisión 
Permanente 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 12 

A poco más de una semana de que se elecciones en varias entidades del país, panistas, priístas y perredistas 
volvieron a cruzar acusaciones de presuntas irregularidades electorales. 

Aun cuando hay estados en los que la competencia por la gubernatura se ha cerrado, el PRI va a ganar en las 12 
entidades con elecciones a gobernador. (Esto) va a ser, sin duda, el anticipo de lo que le va a pasar a Acción 
Nacional en 2012, aseveró en entrevista el líder del sector popular del tricolor, Emilio Gamboa Patrón. 

Interrogado sobre las acusaciones que hacen el PAN y el PRD respecto del presunto desvío de recursos a las 
campañas de los candidatos priístas, Gamboa enfatizó que metemos la mano por todos los gobernadores, sabemos 
que están haciendo su mejor esfuerzo y la prueba de ello es que la gente, la ciudadanía, va salir a votar por el 
candidato de su partido. 

Condenó el supuesto uso de los organismos de inteligencia del Estado en los procesos electorales y consideró que 
la difusión de conversaciones telefónicas son evidencia de la desesperación de los panistas al ver que las encuestas 
no los favorecen. 

El dirigente de Acción Nacional, César Nava, rechazó ayer haber participado en alguna actividad tendiente a 
obtener conversaciones en forma ilegal, como lo acusó el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán. El PAN 
no espía y el presidente del partido tampoco lo hace, aseguró. 

Dijo tener la absoluta tranquilidad, claridad y confianza de haber actuado así durante toda su vida y por supuesto 
en estos meses de campaña. Consideró que la acusación en su contra es un infundio y una calumnia que lanza 
(Herrera) en su desesperación. Si alguien sabe de espionaje, dijo, es el PRI, particularmente el gobernador 
Enrique Peña Nieto, al recordar que existe una averiguación previa desde noviembre de 2008, cuando fue 
descubierto un centro de espionaje presuntamente vinculado a la administración mexiquense. 

En la Cámara de Diputados, el ex dirigente del PRI en Oaxaca, Heliodoro Díaz Escárraga, negó haber intervenido 
en una operación para hacer ganar en esa entidad a Jesús Ortega Martínez en la elección interna del PRD para 
elegir dirigente nacional en marzo de 2008. 

El ahora presidente del Comité de Administración de San Lázaro rechazó esa acusación, hecha por su compañero 
de bancada Héctor Pablo Ramírez. En mi calidad de dirigente del partido no tuve ningún acuerdo ni acercamiento 
para inducir, apoyar, abierta o subliminalmente en una precampaña a algún aspirante o candidato diferente al de 
mi partido. 



 
VIERNES 25 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
17 

La SCJN le negó amparo para relegirse por tercera ocasión 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia de Morelos, 
destituido 
RUBICELA MORELOS CRUZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 31 

Cuernavaca, Mor., 24 de junio. El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Ricardo Rosas Pérez, fue 
destituido de su cargo este día, luego que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
rechazaron el amparo que promovió contra la reforma del Poder Judicial de Morelos, que marca como límite 14 
años para permanecer en el cargo, término que Rosas ya cumplió. Los magistrados opositores a Rosas dijeron que 
por fin llegó la justicia al Poder Judicial del estado y sólo esperarán la notificación por escrito para nombrar a un 
sustituto. Además, reiteraron que desde el 17 de mayo pasado, cuando Rosas Pérez se religió magistrado 
presidente por tercera ocasión, ellos impugnaron la constitucionalidad de su permanencia en el cargo. 

La Corte decidió negar el amparo a Ricardo Rosas Pérez, por lo cual queda fuera de la institución y deja de ser 
magistrado. Se va a convocar a una sesión de pleno para elegir al presidente del TSJ y después se nombrará a 
quienes sustituirán a los que ya rebasaron su periodo, afirmó el magistrado Miguel Luis Falcón Vega. La SCJN 
determinó que tampoco deben continuar en sus cargos la magistrada Virginia Popoca y los consejeros de la 
judicatura Jesús Valencia Valencia y Joaquín Magdaleno, quienes ya rebasaron su periodo, de acuerdo con las 
reformas que aprobaron los diputados locales de la pasada legislatura en 2008 para evitar la inamovilidad de 
dichos funcionarios. 

En conferencia de prensa, los magistrados del TSJ Leticia Taboada Salgado, José Valentín González, Miguel Ángel 
Falcón Vega, Andrés Hipólito Prieto y María del Carmen Cuevas informaron que mañana determinarán quién 
ocupará el cargo de Rosas Pérez y luego emitirán la convocatoria para nombrar a dos magistrados sustitutos de 
Rosas y Popoca, y a los dos consejeros de la Judicatura. 

 
 
 

Exigen liberar alcaldía de Tzintzuntzan 
ERNESTO MARTÍNEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 31 

Morelia, Mich. Cerca de un centenar de seguidores del alcalde de Tzintzuntzan, Abel Martínez Rojas, se 
presentaron en el Congreso local para solicitar la liberación de la presidencia municipal, ocupada desde el pasado 
15 de diciembre por dos regidores, el síndico y el ex tesorero, quienes fueron despedidos por Martínez Rojas. El 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al alcalde la reinstalación de los regidores y del 
síndico en febrero, pero el edil argumenta que no lo ha hecho porque la alcaldía no ha sido liberada. 
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Propone que sea de 30% de lo recaudado, a fin de realizar obras 

Reclama Humberto Moreira elevar participaciones federales a 
estados 
LEOPOLDO RAMOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 25 de junio de 2010, p. 31 

Saltillo, Coah., 24 de junio. En una carta que envió el miércoles a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), el gobernador de Coahuila, el priísta Humberto Moreira Valdés, pidió al gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa incrementar de 20 a 30 por ciento las participaciones que envía a los gobiernos estatales. 

También reprobó que, en términos generales, los ayuntamientos reciban 20 centavos por cada peso recaudado que 
administra el gobierno federal. 

Explicó que actualmente la recaudación pública participable a los gobiernos de los estados resulta insuficiente 
para que los gobernadores cumplan compromisos de obra pública. 

Sostuvo que si la proporción se incrementa a 30 por ciento las entidades federativas estarán en mejores 
condiciones para crear infraestructura urbana. 

Dijo que su administración ha podido realizar proyectos gracias a un programa de austeridad que se puso en 
marcha hace un par de años y que al cierre de 2011 sumará más de 5 mil millones de pesos. 

Pese a la actual crisis económica, el gobierno de Coahuila implementó hace dos años el programa estatal de 
austeridad para generar ahorros y mantener un intenso programa de obras públicas en toda la entidad, el cual va a 
continuar, a pesar de que la situación es difícil, tanto la del estado como la del país, mencionó. 

En varias ocasiones el mandatario coahuilense ha reclamado a la Federación porque en los 18 meses recientes le 
ha recortado más de mil millones de pesos en participaciones y se ha negado a pagar a la administración estatal 
otros 700 millones por la construcción de aulas y la liberación de derechos de vía para la construcción de un 
libramiento al norte de Saltillo. 
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Astillero 

Tenencia electoral 2010 

Banderita para Nava 

Otra bazbazidad 

Saqueo en SLP 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

A la desesperada, Calderón echa mano de sus fierros recaudatorios y con oportunidad electorera anuncia el fin 
(gradual, hasta eso) del pago de la tenencia de vehículos automotores, saluda a la industria automotriz así 
incentivada, presume caracoleos crediticios por verse en su realidad práctica y da al fantasmal César Nava una 
pálida bandera de campaña. 

El chofer de Los Pinos aprovecha el viaje para adjudicarse un presunto cumplimiento parcial de promesas hechas 
cuando era candidato, como si fuera suficiente el descuento a automóviles nuevos, hasta cierto monto de compra, 
para dar por finiquitado el inconstitucional pago impuesto de manera temporal para financiar los gastos de la 
Olimpiada 1968. En realidad, el jefe de la campaña panista en curso ha postergado para tiempos que ya no le 
habrán de corresponder (2012) la extinción total del cobro en cuestión. 

Pero el secretario de acción electoral de Los Pinos está desesperado ante las evidencias de que el cártel de priístas 
gobernadores mapaches está por ganarle los próximos comicios estatales haiga de ser como haiga de ser. Producto 
de similares deformaciones, Felipe Calderón está interviniendo abierta y peligrosamente en un proceso electoral 
que ve perdido. En esa quema de naves sin esperanza de conquista, disparador en redondo que acaba pegándose 
tiros a sí mismo, el ocupante del poder federal no se está dejando guiar ni siquiera por un mínimo instinto de 
sobrevivencia política: ya los priístas le ganaron la cámara federal de diputados en 2009, y ahora con las mismas 
malas mañas tienen en la mira la mayoría de los comicios locales del mes en puerta, pero Calderón sigue en plan 
de peleador callejero que forcejea con la pared. El mal desempeño del calderonismo ha sido aprovechado por las 
peores intenciones del priísmo dinosáuricamente resurrecto, sin que en otros casilleros del tablero asomen formas 
reales de organización, lucha u opción popular de defensa, náufragos los perredistas enchuchados, faros sin 
esperanza los ideólogos marca Camacho, en el fango las alianzas perreánicas, trasladada a las urnas de 2012 la 
resistencia lopezobradorista. 

No solamente hay atrofia política y endurecimiento de articulaciones en esa franja que pretende oponerse a la 
sombría marcha triunfal anunciada por el priísmo. El propio jefe máximo del sindicato de gobernadores priístas, 
Enrique Peña Nieto, muestra desdén por los electores y la inteligencia al insistir en premiar con la titularidad de la 
procuraduría de justicia del estado de México al abogado que en segundo plano fue corresponsable del increíble 
dictamen que asignó a la niña Paulette la autoría de su propia muerte. Bazbaz fue el villano principal, pero Alfredo 
Castillo, el nuevo procurador, aprobado por la mayoría priísta en Toluca, fue un distinguido operador en la farsa 
judicial que ahora queda públicamente compensada. La necedad peñanietista exhibe el perfil que fundadamente 
puede esperarse de su eventual llegada a la Presidencia de la República. 
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Metidos, pues, en la balacera institucional que echa mano de solicitudes de juicio político, amagos de auditorías, 
exigencias de destituciones, grabaciones cisénicas, despilfarro de recursos blancos y negros, y cinismo al por 
mayor, los políticos parecen decididos a llevar al país a escenarios donde lo judicial, lo policiaco, lo militar, e 
incluso el uso inconfeso de grupos de criminalidad organizada condenen a la nación a una ingobernabilidad 
galopante que abra el paso a soluciones igual de endurecidas que el ánimo y el raciocinio de quienes con fuego hoy 
juegan a la política en la pradera nacional reseca. 

Astillas 

En San Luis Potosí se están acumulando los expedientes judiciales que demuestran el saqueo de las arcas estatales 
que cometió como gobernador quien ahora está irónica y peligrosamente a cargo de la Casa de Moneda, Marcelo 
de los Santos, cuyos secretario de finanzas y oficial mayor están presos bajo una inicial acusación de peculado que 
ahora ha sido extendida al campo minado de la postrera pillería del mencionado ex gobernador panista: la 
solicitud de última hora de un crédito de mil 500 millones de pesos que, a estas alturas, aún no se sabe en qué fue 
utilizado. Además, la cuenta pública de 2009, en el tramo ejercido por De los Santos, ha resultado un baúl 
maravilloso de pruebas de la manera en que se usó el poder público para favorecer a una elite empresarial y a los 
amigos y socios del citado Marcelo, que sigue tan campante en un cargo de protección que le asignó la 
administración calderonista. 

Plausible sería que se abrieran procesos penales contra el gobernador actual de Chihuahua y su candidato a 
guardaespaldas gubernamental, César Duarte, pero los ánimos justicieros federales sólo son escaramuza 
electorera de oportunidad, en busca de recuperar terreno en una entidad que ya fue sacudida, como Sonora con el 
caso ABC, con tragedias (los estudiantes asesinados en Ciudad Juárez) que han tratado de ser capitalizadas con la 
vista puesta en las urnas. 

Una,Vaca; otro, Calderón. Érase que se era un ocupante de Los Pinos que recibió a la nueva embajadora de 
Argentina en México, Patricia Vaca Narbaja, quien comentó en esa presentación de cartas credenciales que hay 
entre sus paisanos quienes tienen el corazón partido entre el deseo de que este domingo gane futbolísticamente el 
país sudamericano pero también que lo haga la nación norteamericana a cuya hospitalidad y asilo muchos deben 
tanto. Por ello, y en clásico gesto diplomático, la embajadora propuso que en el encuentro de octavos de final de la 
Copa del Mundo gane el mejor, a lo que el impulsivo Felipe contestó: No, que gane México (versión dada a conocer 
por la propia involucrada). 

Y mientras 11 premios Nobel de la Paz piden justicia y libertad de presos políticos en el caso Atenco, ¡feliz fin de 
semana futbolero! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Tenencias y realidades 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Para no entrar en elogios o descalificaciones gratuitas: es un hecho que el anuncio del presidente Felipe Calderón 
de abrogar –aunque no totalmente– el impuesto sobre la tenencia de vehículos se produjo exactamente a diez días 
de que se realicen elecciones en prácticamente la mitad de la República. Segundo hecho: por lo menos desde 
diciembre anterior, el Congreso de la Unión aprobó que la referida tenencia dejara de aplicarse a partir del año 
2012. Otra realidad: prácticamente todos los candidatos a gobernador actualmente en campaña en 12 estados, 
incluidos los del partido del primer mandatario, el PAN, han ofrecido acabar con ese gravamen. Esta ola la desató 
el actual gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, quien cumplió su promesa y ya no se aplica en su 
estado, para envidia de los vecinos. 

La cosecha 

Es además una medida cínica, no sólo porque reconoce que ni un solo peso de ese impuesto le llegaba a la 
Federación, sino porque desde hace varios meses los candidatos del PRI a gubernaturas estatales lo habían 
planteado, afirmó el secretario adjunto a la dirigencia tricolor, Samuel Aguilar Solís, al comentar el anuncio 
presidencial del fin de la tenencia. La transparencia es una herramienta fundamental para que los migrantes 
supervisen y controlen el uso que se hace de los recursos que envían a sus comunidades en apoyo de programas 
sociales, se reduzcan los márgenes de discrecionalidad y se rinda cuentas sobre el gasto, aseguró Jacqueline 
Peschard, comisionada presidenta del IFAI, durante una visita a Chicago. 

Con respaldo del IFAI y el Archivo General de la Nación (AGN) y coordinado por especialistas como Ramón 
Aguilera y Jorge Nacif, fundadores de la Escuela Mexicana de Archivos, los próximos días 28 y 29 se realizará la 
tercera Semana Internacional de Archivos, Transparencia y Derechos Humanos. 

En apoyo de su candidato a gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, la dirigente nacional del PRI, Beatriz 
Paredes, reiteró que su partido triunfará en todas las elecciones del próximo 4 de julio, y en particular de Veracruz 
afirmó que Duarte es un hombre de bien, maduro y conocedor de las necesidades de su estado. La calificadora 
Standard & Poor’s elevó su calficación al gobierno municipal de Saltillo por considertar que ofrece una perspectiva 
estable, informó el alcalde Jericó Abramo Masso, al destacar como factor favorable el respaldo a su administración 
por parte del gobernador de Coahuila, Humberto Moreira. 

Por no tener posibilidades de triunfo, el candidato a gobernador de Durango por el PT, Gabino Martínez, 
abandonó la competencia para sumarse al ex priísta abanderado de la coalición PAN-PRD-Convergencia José 
Rosas Aispuro. 

Al entregar obras en el municipio de Temascalcingo, el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, 
anticipó que las elecciones del 4 de julio se efectuarán en el contexto de un cochinero. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Tenencia: ¿por qué ahora? 

La eliminación del impuesto por tenencia de vehículos es una antigua y razonable demanda social. Durante la 
campaña electoral de 2006, el entonces candidato presidencial Felipe Calderón Hinojosa enarboló la eliminación 
de ese cobro como una promesa de gobierno, pero cuando llegó a la titularidad del Poder Ejecutivo advirtió que la 
tenencia no se eliminaría sino hasta que él dejara el cargo. En otros términos, endosó a su sucesor la realización de 
la propuesta, y con ello se hizo evidente que ésta no había sido enunciada con el propósito de cumplirla, sino de 
obtener sufragios. Ayer, a casi cuatro años de aquel impugnado proceso comicial, y 10 días antes de las elecciones 
del mes próximo, el Ejecutivo federal desempolvó la promesa y emprendió su cumplimiento parcial: de aquí al 31 
de diciembre de 2011, la Federación cubrirá el pago de la tenencia de vehículos nuevos, y de esa fecha en adelante, 
el cobro desaparecerá. 

Habría sido deseable celebrar el fin de la tenencia vehicular –impuesta en la Ley de Ingresos de la Federación para 
el año de 1962 con el argumento de que era necesaria para financiar los Juegos Olímpicos de 1968– como una 
medida orientada a favorecer la economía popular. Sin embargo, el anuncio efectuado ayer por Calderón ha dado 
pie a numerosos cuestionamientos críticos que es pertinente enumerar. 

Por principio de cuentas, la decisión constituye toda una excepción en el marco de la política económica oficial, la 
cual se ha orientado a incrementar en forma sostenida e invariable las cargas impositivas a la población; en otros 
términos, la derogación de la tenencia vehicular no tiene lógica en la estrategia fiscal vigente. 

Por otra parte, es cuando menos cuestionable la pertinencia legal y política de modificar por decreto, al margen del 
Legislativo, los términos y los plazos de la abrogación de la Ley del Impuesto a la Tenencia o Uso de Vehículos. 

Además, resulta lamentable que la medida opere, de aquí a 2011, únicamente para automóviles nuevos y para 
vehículos hasta de 250 mil pesos, lo que le otorga un claro sesgo clasista: por una parte, los ciudadanos que tienen 
posibilidad de estrenar un vehículo particular no llegan ni a uno por ciento de la población; por el otro, el techo 
previsto por la medida –vehículos hasta 250 mil pesos– ampara a los consumidores de modelos muy superiores a 
los considerados económicos. 

Con todo, lo más criticable de la decisión es que el gobierno pudo haberla adoptado y anunciado en cualquier 
momento, y en cambio lo haya hecho en vísperas de los próximos comicios, en los que habrán de renovarse 12 
gubernaturas. Si la medida hubiese sido dada a conocer hace seis meses, o bien a mediados de julio, habría podido 
interpretarse como una acción orientada a reactivar la industria y el mercado de automotores en el país. Sin 
embargo, la circunstancia en la que se presenta hace inocultable el propósito de orientar hacia el partido 
gobernante la intención de voto. Por ello, y así genere a corto plazo la aprobación y hasta la simpatía de algunos 
sectores de la sociedad, la medida anunciada ayer puede desembocar en un deterioro adicional a la credibilidad 
del gobierno en turno. 
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Las escuchas 
LUIS JAVIER GARRIDO 

La extrema derecha mexicana se está aprestando a dar un asalto al poder en 2012 a fin de controlarlo por 
completo, creyendo que el pueblo mexicano no se da cuenta de lo que acontece, y el escándalo de las escuchas 
telefónicas realizadas a diversos gobernadores del PRI en este verano de 2010 no sólo lo confirma, sino que es el 
hilo de la madeja que permite desentrañar el proyecto. 

1. El espionaje político y las filtraciones a los medios de grabaciones de los gobernadores priístas de Veracruz, 
Oaxaca y Puebla que se han conocido en los últimos días han buscado no sólo revertir las posibles tendencias de 
las votaciones en esos estados, desfavorables al PAN y/o a las coaliciones PAN-PRD, sino también y sobre todo 
crear las condiciones para que el gobierno pueda acusar a los gobernadores de posibles ilícitos a fin de crear las 
condiciones para anular dichos procesos electorales, pero lo que han logrado ha sido lo contrario: evidenciar la 
naturaleza corrupta y las acciones ilegales del gobierno de facto de Felipe Calderón. 

2. Tras la difusión de las grabaciones de Fidel Herrera, el gobernador veracruzano, en El Noticiero de Canal 2 el 
lunes 14, enviadas por el presidente de Acción Nacional, César Nava, en las que aquél ofrece apoyo financiero y 
logístico oficial a diversos candidatos priístas, y las ulteriores de Mario Marín, gobernador poblano sobre asuntos 
personales y de Ulises Ruiz de Oaxaca sobre temas poco relevantes, se ha desatado una tormenta que atañe no sólo 
a la llamada clase política sino al pueblo mexicano, por las implicaciones que entraña. 

3. La respuesta del PRI y de otros sectores agraviados ha buscado poner de relieve las acciones ilegales del 
gobierno federal con este acto pero también la hipocresía de Felipe Calderón y de los panistas que pretenden 
acusar a los demás de lo que ellos están haciendo también ilegalmente y de manera descomunal: la utilización de 
los recursos públicos para imponerse en las elecciones. Todo lo cual está conduciendo a algo mucho más grave: 
cuestionar el papel de los medios en los procesos electorales, acusados de uno y otro lado de servir a intereses 
facciosos. 

4. El asunto de las escuchas ha terminado por agravar las tensiones internas de la mafia en el poder a niveles no 
imaginados, en particular las existentes entre el gobierno y el consorcio Televisa, generadas por el asunto de 
diversas concesiones, y el miércoles 23, durante la emisión de Tercer Grado en el Canal 2, el propio Felipe 
Calderón fue responsabilizado abiertamente por los locutores de tratar de manipular en vistas al 2012 los procesos 
electorales locales de 2010 en los que se disputan gubernaturas claves, utilizando prácticas ilegales como las que, 
se subrayó, le permitieron hacerse de la silla presidencial en 2006, por lo que se dijo lo menos que puede hacer es 
pedir la destitución de Nava como presidente del PAN a fin de que pueda ser procesado por los delitos cometidos. 
Calderón, se insistió, se comporta como los priístas en el pasado haciendo grabaciones ilegales y utilizando 
recursos públicos para intereses partidistas, sustentando sus políticas en las prácticas del clientelismo, el 
paternalismo y el corporativismo que pretende combatir, y el PAN a su vez actúa peor que el PRI al no haber 
sustentado sus gobiernos en los principios éticos que pretendía tener, de tal suerte que ni Calderón ni el PAN han 
sido demócratas, como alguna vez lo pretendieron, pues ambos se la han pasado torciendo y violando la ley. 
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5. La todopoderosa neopanista Patricia Flores Elizondo (jefa de la Oficina de la Presidencia), sobrina del Negro 
Elizondo y miembro de El Yunque, fue además señalada como la posible responsable de las escuchas y de la 
campaña contra el PRI, demandándose una investigación sobre su papel. La que los panistas llaman La Jefa por el 
enorme poder que tiene ha sido mencionada durante meses por diversos medios de haberse erigido como el 
verdadero poder tras el trono, convirtiéndose en pieza fundamental en la entrega de los recursos estratégicos del 
país a las trasnacionales hispanas, y a pesar de los múltiples escándalos de corrupción y de espionaje a través del 
Cisen en que se ha visto involucrada, de tomar decisiones políticas por encima de todos los miembros del gabinete, 
entre otras las que condujeron a los acuerdos electorales para 2010.  

6. Las alianzas de 2010 entre el PAN y el PRD en diversas elecciones locales han constituido la piedra angular de 
las políticas de la extrema derecha mexicana para hacerse del poder en 2012, al apoderarse de diversas entidades, 
y sobre todo al buscar cancelar una posible alternativa electoral de izquierda creando un clima de engaño y 
confusión, pero es evidente que van a fracasar porque no se puede engañar al pueblo de México de manera tan 
burda. Los votantes saben que los candidatos de la Alianza son en realidad los candidatos de Calderón y de la 
extrema derecha mexicana y que con el señuelo de que van a terminar con el régimen priísta en diversos estados lo 
único que buscan es establecer gobiernos mucho peores que los del PRI y sustentados en las mismas prácticas, 
como acontece a nivel nacional. 

7. El gobierno de Felipe Calderón ha tenido otro enorme fracaso con el descomunal operativo de propaganda que 
organizó para montarse sobre la participación de México en el Mundial de Sudáfrica 2010. El que resultó ser el 
combinado Calderón-Aguirre, y al que se le soltaron sumas multimillonarias, ha hecho el papelón en 
Johannesburgo, y lejos de transmitir a los mexicanos el mensaje de que sí se puede (con el proyecto de la 
ultraderecha), no ha contribuido más que a confirmar que el país es un desastre en todos los órdenes. 

8. El operativo de Estado no logró en consecuencia ocultar la crisis social de la que dan cuenta la huelga de 
hambre de los electricistas, la represión a los mineros de Pasta de Conchos, Taxco y Cananea o los atentados sin 
precedentes contra los derechos individuales y la inexistencia de un estado de derecho como se evidencia con la 
petición ante la embajada venezolana de asilo político de la joven América del Valle, como tampoco distraer de la 
gravedad de la otra crisis: la crisis política de la burocracia gobernante, por la pretensión de la ultraderecha de 
imponerse a como dé lugar en las elecciones federales de 2012. 

9. El asunto de las escuchas ha puesto de manifiesto no nada más que el grupito de Los Pinos está desesperado 
ante la evidencia de que va a perder el control del gobierno en este año, sino que para evitarlo reivindica para la 
ultraderecha mexicana la prerrogativa del monopolio en el control del aparato del Estado. El diferendo actual 
entre el titular de facto del Ejecutivo y el PRI es de enorme gravedad pues afecta derechos fundamentales del 
pueblo, ya que supone entre otras cosas que las gubernaturas estatales claves han de estar subordinadas al 
Ejecutivo de facto, y que el control totalitario de los medios es un derecho no escrito del gobierno federal. 

10. Las diferencias crecientes dentro de la mafia político-empresarial ponen en evidencia la descomposición de 
una clase política que no tiene otro proyecto que el de seguir entregando los recursos nacionales al extranjero y 
cancelando los derechos de los mexicanos para favorecer las actividades de las corporaciones extranjeras, pero no 
pueden ocultar que el país se halla en el riesgo de una mayor derechización, y que en consecuencia hay un pueblo 
que sigue resistiendo. 
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Chihuahua: violencia, discursos y elecciones 
VÍCTOR M. QUINTANA S. 

Chihuahua llega a las elecciones del 4 de julio en la coyuntura de mayor violencia de su historia contemporánea. 
Tan sólo en la última quincena el recuento es terrible: el viernes 11, diecinueve personas perecen ametralladas en 
el centro de rehabilitación Fe y Vida en la capital, luego asesinan a otras seis en un centro similar en Juárez. En la 
capital se multiplican los robos con violencia de vehículos, con violación de sus propietarias. El sábado 19, 
asesinan al presidente municipal de Guadalupe, en el valle de Juárez, donde ya habían sido ultimados dos 
integrantes del cabildo y donde la tasa de homicidios por 100 mil habitantes supera los 350. A pesar de la 
presencia de 5 mil 412 agentes de la Policía Federal en la frontera, se han cometido mil 300 ejecuciones en lo que 
va de 2010, y todos los delitos se han disparado… Ante esta tozuda realidad, el discurso de los actores intenta 
desresponsabilizarse lo más posible de los errores y limitaciones en la guerra contra el crimen organizado y 
achacar éstos al orden de gobierno del adversario político. El gobierno de Calderón no quiere que el término de 
referencia para evaluar su acción contra el crimen sea el del triunfo en una guerra. Por eso, de la guerra contra el 
crimen pasa a la lucha por la seguridad ciudadana. Su secretario de Gobernación sigue insistiendo en pedir a los 
medios que revisen su lenguaje sobre la violencia, convencido de que las notas periodísticas pueden ser tan letales 
como un R-15. 

¿Cambio de estrategia? Tan sólo en las palabras, porque la ineficaz Operación Coordinada Chihuahua sigue 
inalterada. El mismo Gómez Mont lo señala ante los representantes del Congreso de Chihuahua el 1º de junio: el 
único cambio es hacer mejor lo que ya estamos haciendo. No importa, pues, la eficacia en reducir la acción del 
crimen organizado sobre la población, lo que priva es incidir favorablemente en la percepción de los electores 
antes de los comicios más decisivos rumbo al 2012. El PAN avala la estrategia calderonista con algunos asegunes: 
reconoce los malos resultados de la presencia militar y de la Policía Federal en las calles. Señala que sólo llegando 
su candidato al gobierno del estado habrá una verdadera coordinación en los operativos con el gobierno federal y 
una profunda depuración de las policías estatales. Dirige sus dardos contra conspicuos candidatos priístas: el 
candidato panista a alcalde de Ciudad Juárez, César Jáuregui, acusa directamente a su adversario tricolor, Héctor 
Murguía, de haber favorecido a La Línea, brazo armado del cártel de Juárez. Hace tiempo que estas acusaciones 
se ciernen sobre Murguía, incluso consignadas en la revista Proceso. Sin embargo, la PGR no ha dicho nada. Y a 
estas alturas del partido todavía hay quienes se preguntan: ¿podrá sucederle al ex alcalde, y de nuevo candidato a 
la alcaldía de Juárez, lo mismo que a su homólogo de Benito Juárez, Quintana Roo? ¿Gregazo en la otra punta del 
país? 

El PRI insiste en que la inseguridad y la violencia fueron disparadas por la mala estrategia de Calderón en su 
guerra al crimen. De pronto, gobiernos tricolores y dirigentes partidarios dejan de lado los discursos sobre los 
“operativos conjuntos” y los pactos Federación-estado para luchar contra la delincuencia. Dejan de lado también 
la infiltración y colusión de policías estatales y dicen que ellos sí tienen los pantalones bien puestos. Piden que se 
retiren el Ejército y las policías federales a los cuarteles el día de los comicios. Coaligados con los verdes, prometen 
reducir el crimen con base en cadenas perpetuas y, a falta de estrategias sólidas de intervención social, prometen 
doblegar al crimen a punta de obra pública. En la población, inerme, se pueden encontrar varias posturas: quienes 
creen que con más de lo mismo se van a arreglar las cosas y, por tanto, votarán por el PRI. Quienes piensan que 
sólo con un cambio en la gubernatura se lograrán la coordinación con el gobierno federal y la erradicación de la 
corrupción en el sistema policiaco y, por tanto, votarán por el PAN. 
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Pero una postura que se torna más y más mayoritaria es la de quienes, hartos de discursos, de violencia, de circo 
político y de promesas, optarán por ausentarse de las urnas. Si ya en 2004 el abstencionismo fue la opción más 
socorrida, todo parece indicar que ahora se incrementará. La diferencia intentan marcarla algunos pequeños 
grupos organizados de ciudadanas y ciudadanos que llaman a anular activamente el voto, por ejemplo marcando 
la boleta por Adelita Segura Paz o No keremos esta guerra, como expresión de rechazo a una clase política incapaz 
de darle a Chihuahua la paz con justicia. En todo caso, a dos semanas de los comicios se agolpan las dudas y no las 
respuestas: ¿cuáles son los reales alcances de la democracia en un estado de guerra?, ¿el escenario chihuahuense 
prefigura el de las elecciones federales de 2012?, ¿cuáles son las verdaderas posibilidades de rescatar la política 
desde la ciudadanía? 

In memoriam Carlos Monsiváis, constructor de la paz desde la crítica al poder 
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Xóchitl, 
en la red 
Los fans de la candidata 
del PAN-PRD-PT-
Convergencia en Hidalgo 
han creado curiosas redes.
d gráfico

Extras dE hoy:

las evidencias del ataque.
“(‘El JJ’ me dice:) ‘Ya le dije a 

Charly (gerente del lugar, actual-
mente preso) que cambiara los vi-
deos. Ya le dije que quite todos los 
videos, que no se quede nada ahí’”, 
relató Barreto.

Y agregó que “El JJ” le di-
jo: “Como tú eres el único testigo, 
pues, hay que matarte, ¿no?”.

Al narrar lo que ocurrió el 
25 de enero en 
el Bar Bar, “El 
Contador”, 
quien fue de-

d Reconoce director 

de la paraestatal  

que no pueden frenar 

impacto del crimen

Claudia Guerrero  
y Alma Hernández

La producción del complejo pe-
trolero Gigante Uno, en la Cuen-

ca de Burgos, cumplió ya un mes 
de haber sido “secuestrada” por 
el crimen organizado, lo mismo 
que cinco trabajadores de Petró-
leos Mexicanos.

Además de los empleados de 
la paraestatal, también fueron pla-
giados dos trabajadores de la em-
presa contratista Tecpetrol.

Así lo revelaron ayer funcio-
narios de la empresa durante una 
conversación privada con el vice-
coordinador del PRI en la Cáma-
ra de Diputados, Jorge Carlos Ra-
mírez Marín.

En entrevista, el legislador di-
jo que los directivos de Pemex 
confirmaron que las instalacio-
nes del Gigante Uno se encuen-
tran cerradas.

“El director prácticamente 
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Investigan   
a Iglesia belga
La Policía busca 
pruebas sobre 
supuestos abusos 
sexuales de sacerdotes 
contra menores.
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en octubre.
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Ópera, 
al Zócalo
Los cinco finalistas  
del reality “Las Voces 
del Bicentenario” 
cantarán en el concierto 
del 15 de septiembre.
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La estrategia de Pemex para 
asegurar el suministro de pe-
trolíferos incluye no sólo la 
construcción de la nueva re-
finería en Tula, sino la com-
pra de nueva capacidad fuera 
de México, informó Juan Jo-
sé Suárez Coppel, director de 
la empresa.

“Estamos analizando la 
factibilidad, disponibilidad, las 
ventajas que podría tener pa-

ra México asegurar parte de 
ese suministro (de gasolina) a 
un costo menor que construir 
nuevas refinerías”, dijo.

Agregó que actualmen-
te trabajan en la realización 
de escenarios críticos sobre la 
operación y el cumplimien-
to de la nueva refinería con el 
medio ambiente.

Alma Hernández

Estudian comprar refinería

Anulan tenencia
para autos nuevos

Empate en Sinaloa
d ¿Por quién votaría si hoy fueran las elecciones  
para Gobernador? (Votantes probables)

Mandaba ‘El JJ’ en el Bar Bar

NUEvECITOs... y yA gOLPEAdOs
A menos de un mes de recibir autos último modelo con cargo 
al erario, dos regidores del PRI en Naucalpan ya les dieron el 
remojo. Uno, el de Carlos García tiene abolladuras (foto), y otro, 
el de Marisol Sánchez, según fuentes cercanas a la regidora, 
lleva semanas en reparación.

¿Cómo 
funciona?
d �Cuando las personas compren 

un vehículo nuevo con valor  
de hasta 250 mil pesos en las  
agencias, los distribuidores  
realizarán el pago de la tenencia  
por cuenta de los compradores  
de los automóviles.

d �Posteriormente, en sus decla-
raciones de impuestos mensua-
les y anuales, los vendedores podrán 
acreditar el pago realizado contra el 
ISR a su cargo.

nos confesó que no pueden ha-
cer nada, que tenían cinco gentes 
secuestradas desde hace un mes 
y no tienen ninguna posibilidad 
de hacer nada, que tienen conve-
nios con el Ejército, pero que no 
les han servido de mucho.

“También nos dijeron, en cor-
to, que la central de distribución 
del Gigante Uno está cerrada. Por 
eso le pregunté qué impacto eco-
nómico tenía esto. Es muy grave 
que se tenga que cerrar una fuen-
te de producción porque no hay 
condiciones de seguridad, por-
que no hay condiciones para se-

guir trabajando”, aseveró.
REFORMA reveló a princi-

pios de mes que, desde el 23 de 
mayo, las instalaciones de Pemex 
en Nueva Ciudad Guerrero, Ta-
maulipas, están bajo el control de 
un comando armado.

En dicha planta se genera gas 
líquido no asociado, que el crimen 
organizado roba y revende a em-
presas gasolineras del área.

Ayer, tras su encuentro priva-
do y durante una comparecencia 
ante la Comisión de Hacienda de 
la Permanente, el director de Pe-
mex, Juan José Suárez Coppel, 

fue cuestionado sobre el tema.
El priista Ramírez Marín pi-

dió información sobre el impac-
to económico de las acciones del 
crimen en esa región.

Aunque los funcionarios de 
Pemex declinaron responder du-
rante la comparecencia, en entre-
vista posterior con REFORMA, 
Carlos Morales Gil, director de 
Pemex Exploración y Producción, 
explicó que, por esta situación, la 
empresa pierde diariamente 160 
mil dólares.

También reveló que, además 
de cinco empleados de la paraes-
tatal, también fueron plagiados 
dos trabajadores de la empresa 
contratista Tecpetrol.

Los funcionarios aceptaron 
que ha sido necesaria la interven-
ción de las Fuerzas Armadas.

“No es que esté tomado el po-
zo. Secuestraron a cinco trabaja-
dores de Pemex, y no han apare-
cido”, dijo Suárez Coppel.

“Efectivamente, en la zona 
norte del Estado de Tamaulipas, 
parte también del norte de Nuevo 
León, se ha venido viviendo una 
serie de circunstancias complica-
das para operar”, complementó 
Morales, quien aseguró, sin em-
bargo, que los bloqueos en los ac-
cesos a las instalaciones no han si-
do permanentes.

d La cubrirá Gobierno
en vehículos de hasta
$250 mil; se eliminará
totalmente en 2012

Mayolo López

Diez días antes de que se efectúen 
elecciones en 14 estados, el Presi-
dente Felipe Calderón anunció la 
eliminación gradual –a alcanzar-
se totalmente el 31 de diciembre 
de 2011– del pago de la tenencia 
vehicular.

Para comenzar, desaparece 
en la compra de autos nuevos cu-
yo valor no supere los 250 mil pe-
sos. Los vehículos que rebasen 
ese precio seguirán pagando el 
impuesto.

Flanqueado por los Secreta-
rios de Economía y de Hacienda, 
el Mandatario firmó un decre-
to en virtud del cual el cargo por 
tenencia será cubierto por el Go-
bierno en la compra de autos de 
ese valor máximo.

Si bien aclaró que las arcas 
de la Federación ya no reciben un 
solo peso por concepto del grava-

men, aseguró que los gobiernos 
de los estados no resentirán mer-
ma alguna en sus finanzas.

Por añadidura, anunció tam-
bién que las personas morales po-
drán deducir los pagos por tenen-
cia en el caso de la compra de 
vehículos de 250 mil pesos o me-
nos, además de que el Gobierno 
aplicará un programa de garan-
tías para estimular los créditos 
para autos.

Ante directivos de firmas au-
tomotrices congregados en Los 
Pinos, Calderón justificó las me-
didas con el argumento de que las 
ventas de vehículos en el País se 
contrajeron más de 26 por cien-
to en 2009.

Priistas y perredistas califica-
ron el anuncio sobre la tenencia 
de electorero y populista.

“No hay duda de que el mo-
mento usado por el Presidente 
busca impactar las preferencias 
electorales”, dijo Jorge Carlos Ra-
mírez, vicecoordinador del PRI.

Para el Jefe de Gobierno del 
DF, Marcelo Ebrard, el anuncio es 
una medida de carácter electoral, 
pues ya se conocía que el impues-
to quedaría eliminado en diciem-
bre de 2011 para que las entidades 
decidieran si continuaban con el 
cobro por su cuenta.

Rolando Herrera

José Jorge Balderas Garza, “El JJ”, 
era cliente VIP y se comportaba 
como si fuera el jefe del Bar Bar.

En una declaración rendida 
ante la Policía Federal, Francisco 
José Barreto García, “El Conta-
dor”, escolta de “El JJ”, dijo que, 
después de que Balderas Garza 
huyera tras dispararle al futbolis-
ta Salvador Cabañas, le ordenó al 
gerente del antro, Carlos Cázares 
Ocaña, “El Charly”, que borrara 
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Sí quieren 
inmigrantes
Boeing, Hewlett-
Packard y Disney, junto 
con algunos Alcaldes, 
llamaron a concretar 
una reforma migratoria.
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tenido el lunes por la Policía Fe-
deral, reveló que el personal de 
seguridad del establecimiento les 
dio facilidades para huir.

“Él era muy conocido ahí . To-
do el mundo lo saludaba de abra-
zo y todo: el dueño, todo mundo. 
Él siempre comentaba que era 
gente de (Édgar Valdez) ‘La Bar-
bie’. De hecho, a él se le aguanta-
ban muchas cosas de las que ha-
cía ahí ya tomado, yo creo, por el 
temor de decir: ‘Si le hacemos al-
go o decimos algo, nos van a ha-
cer algo’”, declaró.

d

de la paraestatal  

que no pueden frenar 

impacto del crimen

Claudia Guerrero  
y Alma Hernández

La producción del complejo pe-
trolero Gigante Uno, en la Cuen-

ca de Burgos, cumplió ya un mes 
de haber sido “secuestrada” por 
el crimen organizado, lo mismo 
que cinco trabajadores de Petró-
leos Mexicanos.

Además de los empleados de 
la paraestatal, también fueron pla-
giados dos trabajadores de la em-
presa contratista Tecpetrol.

Así lo revelaron ayer funcio-
narios de la empresa durante una 
conversación privada con el vice-
coordinador del PRI en la Cáma-
ra de Diputados, Jorge Carlos Ra-
mírez Marín.

En entrevista, el legislador di-
jo que los directivos de Pemex 

¡aDDio, italia!
El rey ha muerto. Eslovaquia venció a italia  
3-2 en un partido con un final muy emotivo  
que dejó a varios italianos llorando su derrota  
y eliminados. además de los eslovacos,  
ayer calificaron Paraguay, Holanda 
y Japón a octavos de Final.

Retiene el narco a 7 empleados y la zona del Gigante Uno
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Se 'cae' en ensayo el PREP de Oaxaca 
Benito Jiménez 
(25 junio 2010).- Enviado 
  
OAXACA.- A 11 días de la elección del domingo 4 de julio, el Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) en el Estado no funcionó. Ayer jueves, cuando los técnicos de la empresa PROISI pretendieron dar una 
demostración e hicieron un simulacro de la operación del sistema, tal como habían dispuesto los integrantes del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO), las tres pruebas de seguridad solicitadas 
resultaron fallidas. Lo anterior fue revelado por los representantes ante el IEEO de la alianza opositora PAN-PRD-
PT-Convergencia "Como se temía, el IEEO encabezado por José Luis Echeverría no ha podido garantizar confianza 
en su actuación el próximo 4 de julio y los días posteriores, porque antes que entrara en funcionamiento 
prácticamente se 'cayó' el PREP, lo cual anticipa riesgos en la transparencia y certeza del proceso electoral 
próximo", advirtieron en un comunicado difundido ayer por la noche. 
 
Felipe Zamora Castro, del PAN; Graco Ramírez, del PRD, y Víctor Hugo Alejo, de Convergencia, adelantaron que 
la muestra fallida evidencia una crisis de consecuencias lamentables para la credibilidad del instituto. En el 
simulacro, según la coalición, existió una diferencia de votos para candidatos a Gobernador en la casilla 1938 
contigua correspondiente al distrito XIII con cabecera en Tlaxiaco. "Es decir, ingresó una información y salió otra 
cuando se comprobaba su eficiencia", refiere la coalición. Otro caso ocurrió con la casilla 670 básica de diputados 
en el Distrito VI con cabecera en Tehuantepec, aunque los números coincidieron, el tiempo de reporte fue muy 
largo. Y en tercer lugar, como se había incluido una lista de municipios y distritos para revisar, se escogió por azar 
el de Acatlán de Pérez Figueroa y resultó que la oficina electoral ni siquiera tiene computadora y señal de internet. 
 
"Se está violentando el artículo sexto de los lineamientos aprobados por el Consejo General del IEEO en el sentido 
de contar dos meses antes de la elección y dos días después, con una unidad central que dé certeza a este sistema 
de resultados preliminares. "Incluso el pasado martes 22 de junio durante la presentación del PREP, la empresa 
en cuestión -favorecida de manera irregular por directivos del instituto- hizo el compromiso de asegurar su éxito 
este jueves, lo cual tuvo los resultados señalados", reprocharon los opositores. 
 
  
Acusan a priista de falsear facturas 
  
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que durante 2008, siendo secretario de Obras Públicas del 
Estado de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña falsificó documentos fiscales para comprobar gastos de recursos públicos 
federales. 
 
El diputado federal panista Daniel Ávila Ruiz, secretario técnico de la Comisión de Vigilancia de la ASF reveló que 
esta irregularidad fue señalada en la auditoría que practicó el organismo a la administración de Ulises Ruiz. 
 
"La ASF descubrió que Eviel Pérez entregó facturas de contratistas expedidas con fecha anterior a la fecha de 
impresión de las mismas por el establecimiento autorizado. Falsificó documentos", refirió. 
 
Ese año, la dependencia a cargo de Pérez Magaña ejerció de manera irregular 46.4 millones de pesos del Fondo 
para la Infraestructura Social Estatal (FISE), según consta en el dictamen del órgano fiscalizador. 
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Generan dudas boletas electorales 
 
Advierten líderes del PAN y PRD que estarán atentos a cualquier anomalía 
Carole Simonnet y Érika Hernández 
 
(25 junio 2010).- Dirigentes del PAN y el PRD expresaron ayer su preocupación por la posible manipulación de 
boletas para las próximas elecciones, pues manifestaron que Litho Formas no genera certeza. Respecto del hecho 
de que esa empresa, cuestionada en comicios anteriores, fue contratada por los institutos electorales de Baja 
California, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Tlaxcala y Veracruz para imprimir boletas, el presidente del PAN, 
César Nava, advirtió que estarán atentos a posibles irregularidades para denunciarlas ante las autoridades 
competentes. "Se trata de una constancia en varios estados de la República. Estaremos muy atentos, y ahí donde 
tengamos elementos seguiremos presentando las denuncias correspondientes", dijo. Denunció que ha habido ya 
indicios de manipulación en Oaxaca, Durango y Yucatán. 
 
"Hemos denunciado en casos concretos donde tenemos elementos de la manipulación (de) las boletas electorales 
en su traslado, en su confección, en su licitación, o en su distribución. "Oímos una conversación el lunes pasado, 
del presidente del Instituto Electoral de Oaxaca, el señor (José Luis) Echeverría, en la que se refería precisamente 
a las condiciones en las que serían transportadas las boletas. "Vimos unas fotografías de Durango que muestran 
con evidencia cómo fueron desprendidos los sellos de los camiones antes que llegaran a su destino. En Yucatán 
también lo denunciamos, cómo es que habían sido desaparecidas y duplicadas hasta 23 mil boletas", dijo. 
Dirigentes del PRD en Veracruz, Hidalgo y Tlaxcala coincidieron en las dudas respecto de Litho Formas, por sus 
antecedentes polémicos. 
 
El representante ante el Instituto Electoral Veracruzano, Fredy Vázquez, aseguró que desde el anuncio de su 
contratación, reprobaron la decisión del órgano electoral, pues proponían que fuera Talleres Gráficos -que 
imprime el material al IFE- la encargada de otorgar el servicio. "Impugnamos el acuerdo, pero nunca sucedió 
nada, los consejeros no quisieron informar por qué se aferraban a la contratación de una empresa que ha sido muy 
cuestionada, cuando en la elección de 2007 otra empresa se hizo cargo de la elaboración de la papelería electoral", 
comentó. REFORMA publicó ayer que Litho Formas tiene un historial polémico, pues en los comicios de Yucatán 
se detectaron faltantes, se les acusó de sobornar consejeros electorales en Puebla, y de manejar costos altos en 
comparación con otras empresas que ofrecen el mismo servicio. "Estamos recabando los elementos para 
interponer un recurso legal. Desde luego que su trayectoria nos lleva a la incertidumbre, a no tener certeza sobre la 
honestidad con la que trabajará la empresa", indicó Alejandro Cano, representante de la alianza PRD-PT-
Convergencia en Tlaxcala. El líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras, insistió en que ante la necedad del Instituto 
Electoral Estatal de contratar a la firma Litho Formas, sólo queda a los partidos de coalición permanecer vigilantes 
para denunciar cualquier irregularidad. 
  
Reparten papelería 
  
Las boletas y otros materiales necesarios para llevar a cabo los comicios ya fueron repartidos casi en su totalidad. 
  
Durango. Autoridades electorales recibieron el 18 de junio las boletas que serán utilizadas en la jornada del 4 de 
julio. 
 
Nuevo Laredo. El mismo día, en las instalaciones del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
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Ordena IFE retirar spot en Puebla 
Guadalupe Irizar 
 
(25 junio 2010).- La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE ordenó ayer retirar un spot de radio del PRI en 
Puebla, en contra de Rafael Moreno Valle, candidato a la gubernatura de la entidad por la coalición PAN-PRD-
Convergencia-Panal. La Comisión actuó ante dos quejas, una del PAN y otra del Panal, en las que señalan que la 
campaña priista daña "la imagen y honra" de Moreno Valle, al acusarlo de "ratero" y "ladrón" en el promocional. 
El acuerdo tomado ordena a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del IFE, encabezada por 
Antonio Gamboa, sacar del aire el spot y sustituirlo de inmediato por otro que entregue el partido o por algún 
promocional genérico. 
 
 
 
 

Sacan de agenda Código Electoral 
Ernesto Osorio 
 
(25 junio 2010).- La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa, Lizbeth 
Rosas, retiró su propuesta de reformas al Código Electoral y resolvió trasladarla para su discusión hasta 
septiembre cuando se realice el segundo periodo ordinario de sesiones. En conferencia de prensa, la diputada del 
PRD comentó que no existen condiciones para realizar las modificaciones a la normatividad electoral pues queda 
sólo una semana para revisar y analizar la iniciativa. "No lo vamos a hacer al vaporazo, queremos ir a una elección 
en el 2012 con bases muy firmes y en cuanto a lo que marca la nueva Ley de Participación Ciudadana respecto a las 
modificaciones para llevar a cabo la elección vecinal, creo que en septiembre podremos tenerla lista", dijo Rosas. 
 
El diputado Leonel Luna, quien al igual que Rosas pertenece a la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) 
del PRD, comentó que la iniciativa para la aprobación de un nuevo Código Electoral la recibieron el pasado 21 de 
junio, por lo que el tiempo para poder analizar las modificaciones es insuficiente. "No queremos que exista 
presión, si hay algunas modificaciones que tengan que realizarse, las más inmediatas o urgentes podríamos 
hacerlo en el extraordinario, pero es mejor revisar toda la propuesta para septiembre", concluyó Luna. 
 
Por la tarde, asesores de la Comisión de Asuntos Político-Electorales sesionaron en el recinto de Donceles y 
Allende para afinar una propuesta de convocatoria a un segundo periodo extraordinario de sesiones antes de 
septiembre dedicado únicamente a la discusión del nuevo Código Electoral. En este contexto, se comentó que una 
de las propuestas que ha hecho la corriente Unidad Nacional de Izquierdas (UNI), cercana al Jefe de Gobierno 
Marcelo Ebrard, es que para la creación de un nuevo partido político se requerirá de por lo menos el 2% de la lista 
nominal electoral. 
 
De ser así, se pasaría del requisito mínimo de 0.5% (44 mil electores) a poco más de 140 mil, con lo cual sería más 
difícil que se concretara la creación de nuevos partidos. La propia Lizbeth Rosas, de la corriente IDN, contraria a 
UNI, coincidió en que uno de los temas más delicados es justamente el de la creación de nuevos partidos políticos 
en la ciudad. 
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Encuesta / Empate en Sinaloa 
 
(25 junio 2010).- ¿Por quién votaría si hoy fueran las elecciones para Gobernador? (Votantes probables) 
 
  
Jesús Vizcarra Calderón 
(PRI-Panal-PVEM)  
51.4% 
  
  
Mario López Valdez 
(PAN-PRD- Convergencia)  
48.6% 
  
Metodología: encuesta en vivienda realizada del 18 al 20 de junio a mil 20 ciudadanos en Sinaloa. Margen de error 
+/- 4.1 por ciento 
 
 
 
 

Encuesta / Llegan a recta final sin favorito 
Encuesta REFORMA: Elecciones en Sinaloa 

Roberto Gutiérrez 

(25 junio 2010).- Al cierre de las campañas electorales, ninguno de los candidatos puede anticipar su triunfo. 
Una encuesta realizada por Grupo Reforma en el estado de Sinaloa el pasado fin de semana revela una cerrada 
contienda para la gubernatura en los comicios del próximo 4 de julio. El candidato de la "Alianza para Ayudar a la 
Gente", Jesús Vizcarra Calderón, y el de la Coalición "El Cambio es Ahora por Sinaloa", Mario López Valdez, se 
encuentran prácticamente empatados en las preferencias electorales entre los votantes probables. El candidato del 
PRI-Panal-PVEM, Jesús Vizcarra, obtendría en estos momentos el 51.4 por ciento de las preferencias, mientras 
que el candidato de la alianza PAN-PRD- Convergencia, Mario López Valdez, contaría con el 48.6 por ciento. 

Dado el margen de error de la encuesta para la pregunta electoral que es de +/- 4.1 por ciento, este escenario 
puede calificarse como empate técnico. La encuesta señala que al menos el 3 por ciento de los electores se muestra 
indeciso sobre el candidato por el que va a votar, y además el 15 por ciento optó por no revelar su intención de 
voto. Las preferencias electorales para el Congreso local favorecen a los candidatos de la "Alianza para Ayudar a la 
Gente" que encabeza el PRI, al concentrar el 54 por ciento de las intenciones de voto, contra el 46 por ciento de los 
candidatos de la Coalición "Cambiemos Sinaloa" liderada por el PAN. El Consejo Estatal Electoral genera 
confianza para el 53 por ciento de los consultados. 
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· Si hoy fueran las elecciones para Gobernador del estado de Sinaloa, ¿por quién votaría usted? 

 
  

Jesús Vizcarra Calderón   Mario López Valdez 

PRI- PANAL-PVEM    PAN-PRD-Convergencia 

   Votantes probables*   

51.4%    48.6% 

   Electores con credencial vigente**   

41.1%    37.8% 

 
 
  
 
  
  

No sabe / Está indeciso 3.2% 

Voto nulo 3.1% 

No contestó la boleta 14.8% 

 
 
  
 
  
  
*La estimación de votantes probables toma en cuenta el grado de interés que los entrevistados tienen en las 
campañas, si saben la fecha de la elección y su respuesta de qué tan probable es que acudan a votar. 

**Los resultados reflejan las preferencias de quienes tienen credencial para votar vigente. Se utilizó una 
metodología de boleta y urna para mantener la confidencialidad del voto de los entrevistados. 
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- ¿Cuál es la principal razón por la que piensa votar por ese candidato? 

 
  
Los que votarían por... 

 
  

  Mario López Jesús Vizcarra 

Es el mejor candidato  31%  23% 

Tiene las mejores propuestas  20 31 

Quiere a otro partido en Sinaloa  10 4 

Siempre vota por ese partido  7  14 

Cree en ese candidato  16  8 

Es el menos malo  4  3 

Para apoyar al Gobernador Aguilar 1 3 

Quiere que siga el mismo partido 1  2 

Para conservar el empleo  2  3 

Otras razones  5  5 

No sabe  3  4 

 
 
  
 
  
  
· Entre Mario López y Jesús Vizcarra, ¿cuál de los dos candidatos es el más capaz para tratar con...?* 

  

  Mario López Jesús Vizcarra 

La inseguridad 37% 33 

El desempleo 34 40 

La pobreza 37 40 

La violencia 39 32 
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- ¿Cuál candidato es el...?* 

  

  Mario López Jesús Vizcarra 

Más capaz para mejorar la calidad de vida 37% 38 

Que ha comunicado más propuestas 28 42 

Más confiable para gobernar 40 37 

Que tiene un expediente oscuro 12 35 

Que le inspira más confianza 42 39 

 
 
  
 
  
* No suman 100 por ciento ya que no se muestran los porcentajes de No sabe, Ninguno o No contestó 

  
  
  
· Si hoy hubiera elecciones para Diputado local, ¿por cuál partido votaría usted? 

 
  

  Votantes probables Electores con credencial vigente* 

Alianza para Ayudar a la Gente (PRI/PANAL/PVEM) 54%  42% 

Cambiemos Sinaloa (PAN/PRD/PT/Convergencia) 46  35 

No sabe/Está indeciso  -- 4 

Voto nulo  -- 3 

No contestó la boleta  -- 16 

 
 

 
 *Los resultados reflejan las preferencias de quienes tienen credencial para votar vigente. Se utilizó una 
metodología de boleta y urna para mantener la confidencialidad del voto de los entrevistados. 
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- ¿Quién cree que gane la elección para Gobernador de Sinaloa? 

 
  

Jesús Vizcarra 45% 

Mario López 30% 

No sabe 25% 

 
 
  
 
  
  
- ¿Cuánto confía en el Consejo Estatal Electoral de Sinaloa? 

 
  

Mucho / Algo 53% 

Poco / Nada 41% 

No sabe 6% 

 
 
  
 
  
  
- ¿Aprueba o desaprueba la forma como Jesús Aguilar está haciendo su trabajo como Gobernador de Sinaloa? 

 
  

Aprueba 51% 

Desaprueba 35 

No contestó 14 
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- ¿Aprueba o desaprueba la forma como Felipe Calderón está haciendo su trabajo como Presidente de México? 

 
  

Aprueba  64% 

Desaprueba 28 

No contestó 8 

 
  
  
  
Metodología: Encuesta en vivienda con entrevistas personales cara a cara realizada el 18, 19 y 20 de junio a mil 20 
adultos residentes del estado de Sinaloa que tienen credencial para votar vigente. La muestra fue seleccionada en 
múltiples etapas con base en el listado de secciones electorales del IFE. El levantamiento se realizó en 68 puntos 
de la entidad, en cada punto se seleccionaron hogares de forma aleatoria sistemática y en cada hogar a un 
entrevistado. Por cada punto se realizaron 15 entrevistas. Los resultados reflejan las opiniones y preferencias de 
los encuestados al momento de realizar el estudio y tienen un margen de error de +/-3.1% con un nivel de 
confianza de 95%. El margen de error para la pregunta electoral es de +/-4.1% al considerar a 545 personas que 
declararon preferencia por alguno de los candidatos a la gubernatura, y que son considerados con mayores 
probabilidades de ir a votar. El cálculo de los votantes probables toma en cuenta el grado de interés que los 
entrevistados tienen en las campañas, si saben la fecha de la elección y qué tan probable se consideran de ir a 
votar. La tasa de rechazo a las entrevistas fue de 26%. Encuesta ordenada y patrocinada por Grupo Reforma, y 
realizada por el Departamento de Opinión Pública del diario MURAL. En el levantamiento participaron 25 
encuestadores y 9 supervisores. Registro ante el CEES: 026/ED/2010. Comentarios:  
opinion.publica@reforma.com 
  
 
 
 
 
 

Ven promesa cumplida 
Carole Simonnet 
 
(25 junio 2010).- El dirigente nacional del PAN, César Nava, rechazó que sea electorero el anuncio del 
Presidente Felipe Calderón sobre la anulación de la tenencia vehicular. "Palabra cumplida es palabra cumplida, sin 
adjetivos", dijo, y recordó que la medida fue una promesa de Calderón durante su campaña presidencial en 2006. 
Nava reviró al Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, a quien sugirió interesarse más en los habitantes de la 
ciudad. "El Jefe de Gobierno bien podría interesarse más por el bolsillo de su sus contribuyentes y menos por el 
cuidado de sus arcas. Debería eficientar la recaudación del impuesto predial y el cobro del agua en la Ciudad de 
México que, se ha demostrado, tiene uno de los índices más bajos de recaudación en todo el País, y velar, eso sí, 
por los bolsillos de los contribuyentes", dijo. 



 
VIERNES 25 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

Acusa Borruel a priista de copiar propuestas 
Pedro Briones 
(25 junio 2010).- Corresponsal 
  
CAMARGO, Chih.- Al iniciar sus cierres de campaña, el candidato del PAN a la Gubernatura de Chihuahua, Carlos 
Borruel, acusó a su adversario priista César Duarte de robarle sus propuestas. "Se ha convertido en un muy mal 
ejemplo para los chihuahuenses en esta desesperación de remontar encuestas. Me parece indignante que esté 
copiando propuestas todo los días", dijo. Reprochó a su adversario priista que quiera engañar a la gente con la 
firma de un compromiso, ante notario público, para eliminar el pago de la tenencia vehicular. "No se vale mentir. 
No se vale haberse opuesto cuando era diputado federal a que desapareciera la tenencia, pues él defendió a capa y 
espada que no podía desaparecer". 
 
"Cuando yo declaré que la iba a desaparecer, él señaló que los magos debían estar en el circo, y luego dice que 
siempre sí, que desaparece la tenencia", explicó. Ante sus simpatizantes de este municipio del centro-sur del 
estado, Borruel adealntó que el 4 de julio triunfarán los candidatos panistas en la entidad. "Vamos a escribir una 
historia nueva, diferente y buena para todas las familias de Camargo y del estado de Chihuahua", aseveró. El 
candidato del blanquiazul convocó a darle seriedad a la actividad política. "Tenemos que hacer propuestas serias y 
responsables. Impulsar programas que ayuden a los adultos mayores, a los jóvenes, a las madres solteras, a las 
mujeres sin trabajo mayores de 35 años. Apoyar a todos los chihuahuenses", dijo en un acto de campaña. Sostuvo 
que el 4 de julio su candidatura recibirá el voto de los campesinos de la Tarahumara. "El voto verde en los 
municipios serranos es un mito. Ahora se va a convertir en voto azul. Los habitantes de la Sierra Tarahumara van a 
votar por Acción Nacional y nos van a dar el triunfo", festejó. En Ciudad Juárez, auguró Borruel, también habrá 
una gran sorpresa, pues afirmó que el blanquiazul recuperará la Alcaldía fronteriza. 
 
 

Niegan nexos con Galván 
Enrique Lomas 
(25 junio 2010).- Corresponsal 
  
CHIHUAHUA, Chih.- La dirigencia estatal del PRI deslindó ayer a su candidato a la Gubernatura de Chihuahua, 
César Duarte, de cualquier relación personal con el empresario Jaime Galván. Guillermo Márquez, dirigente del 
tricolor, aseguró que en la campaña de Duarte han contratado el servicio de empresas aéreas particulares. 
"Tenemos relación con las empresas que contratan equipo aéreo para poder desplazar a nuestros invitados y a 
nuestros candidatos", explicó el dirigente. Cuestionado sobre si la campaña de Duarte recibía aportaciones del 
empresario detenido en EU, Márquez dijo no tener registro de aportaciones de Galván. "En el periodo que duran 
las campañas y en una geografía tan vasta como la nuestra, es imposible hacerlo vía terrestre. Por ello nos vemos 
obligados a contratar empresas para la transportación aérea", argumentó. 
 
Destacó el líder priista que han contratado servicios de Aeronáutica Vientos del Norte, Grupo Constructor 
Montaña Blanca, Aerolíneas Chihuahua al Pacífico, Copirent del Norte y Aerojomacha. "El PRI, como contratante, 
guarda una relación comercial y no nos finca una relación personal con los propietarios, pues contratamos con 
personas morales, no con personas físicas", detalló. El senador priista Manlio Fabio Beltrones sostuvo que el 
hecho de que Duarte viaje en un jet de un presunto lavador de dinero, no lo hace delincuente. "Siendo que el 
dueño del jet tiene una investigación del fisco, pero en eso no tiene que ver el candidato", expresó en Oaxaca el 
coordinador del tricolor en la Cámara alta. 
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Exigen investigar apoyos a Duarte 
 
Presenta PAN denuncia ante el IFE. Urgen al candidato tricolor en Chihuahua aclarar sus vínculos 
con empresario lechero 
Carole Simonnet, Érika Hernández y Enrique Lomas 
 
(25 junio 2010).- El PAN y el PRD exigieron ayer investigar el presunto financiamiento ilegal de la campaña del 
candidato priista a la Gubernatura de Chihuahua, César Duarte, por parte del empresario Jaime Galván, detenido 
en Estados Unidos por lavado de dinero. César Nava, presidente del blanquiazul, dijo que presentarán una 
denuncia ante la PGR y ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para que indaguen si no hay uso de 
recursos de origen ilícito. Al referirse a la información de REFORMA sobre el uso del avión de Galván, Nava dijo 
que está acreditado que Duarte ha recibido apoyo del empresario, quien está detenido en Las Vegas, Nevada, por 
un fraude cometido en perjuicio del Export-Import Bank por 3.5 millones de dólares. 
 
"Se trata de un empresario conocido por su cercanía con César Duarte. De hecho, él mismo en Chihuahua se 
presentaba como el súper asesor de Duarte", insistió Nava. Por la noche, el PAN presentó una queja ante el IFE 
para que investigue el presunto financiamiento ilegal a la campaña de los partidos que postulan a Duarte. "De los 
hechos que consigna la nota periodística de Reforma se desprende que dichos partidos políticos y el propio 
candidato a Gobernador reciben aportaciones en especie por un ciudadano que presuntamente está preso en 
Estados Unidos de América y tiene propiedades mercantiles presuntamente ilícitas", señala la queja firmada por 
Everardo Rojas, representante panista ante el IFE. 
 
La queja alude al traslado de Duarte en un avión presuntamente propiedad del empresario. "Lo anterior podría 
constituir la violación a la normatividad, por ello es dable solicitar a esta autoridad electoral investigar las 
actividades de dichos partidos políticos", añade el documento. Cruz Pérez Cuéllar, dirigente estatal del 
blanquiazul, demandó una investigación a fondo sobre las relaciones de Duarte con el empresario lechero. 
"Tenemos conocimiento de que organizaba cenas costosas en apoyo al abanderado priista", comentó Pérez Cuéllar. 
  
Temen cobro de favores 
 
Miguel Vargas, dirigente del PRD en Chihuahua, exigió a Duarte aclarar qué tipo de apoyos ha recibido del 
empresario lechero. "Debería informar sobre la relación que con él y los compromisos que hizo. Siempre resulta 
que, cuando llegan al poder, les cobran favores, apoyos, financiamiento a sus campañas. Es un uso y costumbre en 
México", indicó. Vargas dijo que en Chihuahua había información de que Galván tiene problemas económicos y 
por ello estaba en Estados Unidos. "(Duarte) tiene que explicar si había un apoyo de él en lo personal o de la 
familia en su conjunto, pues impacta tener relación con un acusado por delitos de cuello blanco", comentó el líder 
estatal perredista. 
  
Así lo dijo 
 
"(Duarte) debe explicar su relación. Espero que no niegue su amistad con este empresario. Debe responder si 
utilizó o no este avión". 
 
César Nava, Dirigente nacional del PAN 
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"Tenemos relación con empresas que contratan equipo aéreo para desplazar a nuestros invitados y a nuestros 
candidatos". 
 
Guillermo Márquez, Dirigente del PRI en Chihuahua 
 
  

Denuncia AN detenciones 
Emmanuel Salazar 
 
(25 junio 2010).- DURANGO.- El PAN denunció ayer que 10 brigadistas de la coalición Durango nos Une fueron 
detenidos por haber participado en el municipio de Nazas en el reparto de cemento que pretendía entregar el PRI 
a sus simpatizantes. "Diez compañeros nuestros fueron detenidos, fueron sacados con lujo de violencia de sus 
domicilios, fueron golpeados y se los llevaron a Cuencamé en camionetas de la Agencia Estatal de Investigación 
para evitar que fueran rescatados por nuestros compañeros", aseguró el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos 
Gutiérrez. Detalló que los detenidos fueron trasladados a la cárcel de Cuencamé y responsabilizó al Gobierno 
estatal priista de provocar un clima de tensión rumbo a los comicios del 4 de julio. "Se les señala por presunto 
delito de robo, pero ellos tomaron cemento que iba a ser entregado al dirigente del PRI de Nazas", dijo Gutiérrez. 
 
 
 
 

Arranca el SNTE pasarela 
Emmanuel Salazar 
(25 junio 2010).- Corresponsal 
  
DURANGO, Dgo .- El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) arrancará hoy una pasarela 
para que los candidatos al Gobierno de Durango expongan sus propuestas sobre educación. El secretario de Acción 
Política del gremio magisterial, Julián Salvador Reyes, dijo ayer que los aspirantes podrán hacer sus 
planteamientos en lo que llamó Jornadas de Diálogo, que iniciarán este viernes. "El SNTE va ha abrir una serie de 
diálogos con todos los candidatos al Gobierno del estado de los diferentes partidos políticos. Mañana (hoy) vamos 
a recibir a la candidata Norma Lorena Loera, del PVEM", dijo Salvador Reyes. Por la mañana, la primera invitada 
es Lorena Loera, candidata del Partido Verde Ecologista de México. 
 
En la tarde, los maestros escucharán las propuestas del José Rosas Aispuro, aspirante postulado por coalición 
Durango nos Une. Salvador Reyes informó que el próximo lunes asistirá Jorge Herrera Caldera, candidato del 
tricolor. En los encuentros, añadió el dirigente del sindicato magisterial, estará a prueba la capacidad y habilidad 
de cada candidato a la Gubernatura de Durango para presentar iniciativas sobre apoyos a los trabajadores de la 
educación. "En base a esto, cada candidato podrá sentir la tranquilidad de haber convencido al magisterio y de 
tener la voluntad de él", señaló Salvador Reyes. 
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Quiere Rojas la Jefatura en el 2012 
 
Sigue los pasos de Marcelo Ebrard, asegura el Secretario de Turismo local 
Mariel Ibarra 
 
(25 junio 2010).- Aunque sabe que todavía falta tiempo, el secretario de Turismo del Distrito Federal, Alejandro 
Rojas, levanta la mano y suelta directo: "Yo sí aspiro a ser Jefe de Gobierno". La confianza para ser el primero en 
hacer públicas sus aspiraciones, dice, se las da el seguir los pasos del Mandatario local, Marcelo Ebrard, quien 
también de manera temprana, dio a conocer sus deseos por llegar a la Presidencia. "Yo aspiro a la Jefatura de 
Gobierno, sé que hay que esperar los tiempos, pero hacerlo es un acto de honestidad política (...) El propio 
Marcelo Ebrard ha dicho que aspira a ser el Presidente de México, bueno, pues siguiendo su ejemplo yo aspiro a 
ser Jefe de Gobierno", expresa. 
 
- ¿Sus aspiraciones las conoce el Jefe de Gobierno? 
 
"Desde que Marcelo era candidato a Jefe de Gobierno por el PCD, nosotros platicamos de las aspiraciones de 
ambos, él siempre ha sido respetuoso con mis posiciones políticas porque él me conoce desde hace mucho y jamás 
se las he ocultado. "En su momento, por lealtad política, porque es mi jefe en el Gabinete, porque es mi amigo y mi 
jefe político, tendré que tomar la decisión junto con él y será la mejor para la Ciudad. Él tendrá que valorar las 
condiciones objetivas, para decir si mi candidatura es posible", señala Rojas. 
 
A una distancia de más de dos años para la elección, el político que ha acompañado a Ebrard desde el priismo, dice 
tener clara la agenda para el futuro de la Ciudad. "Le llamo la agenda 'Elipse' en dónde cada una de las letras de la 
palabra representan temas importantes: E, por la ecología, el desarrollo sustentables y cambio climático, 'l', por la 
libertad y autonomía de la Ciudad, 'i' de innovación y conocimiento; la 'p', de prosperidad y abatimiento de la 
pobreza y por generar oportunidades de empleo e inversión para empresarios. 
 
"La 's" por la seguridad de las personas y sus bienes, pero también incrementar la percepción de seguridad y la 
última 'e' es de equidad de género, derechos humanos y la ampliación de todos los derechos sociales", explicó. 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"La candidatura a Jefe de Gobierno va a pasar por la candidatura presidencial y la decisión será tomada dados los 
momentos políticos. No oculto que quiero gobernar la Ciudad. 
 
Alejandro Rojas Díaz-Durán, Secretario de Turismo del DF. 
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Recurren más políticos a canales en YouTube 
 
Utilizan legisladores y un Jefe Delegacional la herramienta gratuita para hacer propaganda 
Mariel Ibarra 
 
(25 junio 2010).- No sólo el Secretario de Finanzas del Distrito Federal, Mario Delgado, cuenta con un canal en 
el sitio de video YouTube, pues son varios políticos capitalinos los que se muestran a la gente través de ellos. Los 
diputados panistas Mauricio Tabe y Lía Limón, los perredistas, Víctor Hugo Romo y Alejandra Barrales, así como 
el delegado en Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi y la diputada federal Gabriela Cuevas, son algunos de los personajes 
de la política del DF, que cuentan con estos canales en los que concentran videos de conferencias de prensa, actos 
oficiales, recorridos, notas y entrevistas, pero también videos realizados ex profeso, para darse a conocer con la 
gente. Tal es el caso de Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea quien, en su canal, tiene 
un video principal que es una producción en alta definición con la historia de su vida. 
 
Sentada en lo que parece ser el comedor de su departamento, la perredista habla de su familia, de sus comienzos 
como sobrecargo y de su vida en la política. "En un evento tuve la oportunidad de conocer a Andrés Manuel y me 
invitó a ser diputada en el PRD, el me dijo que al País y al partido le hacían falta mujeres 'echadas para adelante' y 
él decía que yo le parecía una", expresa en el video de casi 6 minutos de duración realizado por Sherpa Films para 
Toma de Protesta S.A. de C. V. Su canal fue creado en febrero de este año y el video de su vida es el más visto con 
286 reproducciones. 
 
Otra de las políticas con canal, es la diputada federal, Gabriela Cuevas, quien lo abrió desde abril del 2009, pero 
que lo ha seguido alimentando con sus participaciones de opinión en un canal de televisión. El canal llamado 
"EstoyconGaby", cuenta con más de 113 suscriptores y con más de 27 mil reproducciones subidas. Los que también 
abrieron desde hace una año su canal fueron el delegado Sodi y la diputada Limón, pero a diferencia de Cuevas, 
éstos ya no los volvieron a reactivar pues en ellos aún tienen actos de campaña. En su canal de YouTube , el 
diputado local, Tabe también tiene un video en donde se presenta con la Ciudad. 
 
"Yo quiero que en tres años la gente que voto por nosotros se sienta satisfecha de haberlo hecho", afirma en un 
video. 
 
  
  
  
¡Mírenme! 
 
Estos son algunos de los políticos capitalinos con canal en YouTube. 
 
  
Gobierno del DF 
  
Mario Delgado, Secretario de Finanzas 
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Legisladores 
  
· Alejandra Barrales, local por el PRD 
· Lía Limón, localpor el PAN 
· Mauricio Tabe, local por el PAN 
· Gabriela Cuevas, federal por el PAN 
  
  
Delegaciones 
  
Demetrio Sodi, de Miguel Hidalgo 
 
 
 
 
 

Achaca Ulises audios a FCH 
 
Reprocha oaxaqueño espionaje. Ironiza César Nava: Ruiz y Herrera viven una comedia de 
acusaciones 
Virgilio Sánchez, Benito Jiménez y Carole Simonnet 
(25 junio 2010).- Corresponsal y Enviado 
  
OAXACA.- El Gobernador Ulises Ruiz aseguró que el responsable de filtrar las conversaciones telefónicas de varios 
Gobernadores del País es el Presidente Felipe Calderón y no el dirigente nacional del PAN, César Nava. "No es el 
dirigente nacional del PAN, el Presidente Calderón es el coordinador de las campañas, no le da el tamaño a César 
Nava para conducir las campañas. "El Cisen es el que hace la intercepción de llamadas telefónicas, todo el cuerpo 
de espionaje de combate a la delincuencia organizada lo ponen al servicio del PAN", agregó. 
 
El Mandatario priista reprochó al Gobierno federal estas acciones, que dijo, no se presentaban desde hace muchos 
años. Ruiz afirmó que la guerra sucia se incrementará en su contra y que incluso involucrarán a miembros de su 
familia. Según el Mandatario, esta estrategia está motivada por la desventaja que el PAN y el Presidente Calderón 
perciben para la elección del próximo 4 de julio. "Están muy desesperados, no les dan sus números por más que 
los pasean, por más que los publicitan, nosotros nos vamos a mantener. La estrategia es la descalificación, 
descalificar al Gobierno del Estado, descalificar a los órganos electorales", apuntó Ruiz. 
 
Respecto al "pendiente" mencionado en los audios difundidos, Ulises Ruiz afirmó que el presidente del Instituto 
Estatal Electoral, José Luis Echeverría Morales, hacía referencia a la seguridad que presta el Estado para el día de 
los comicios. "Hay una serie de pendientes de que se protejan los comités municipales electorales, que está a 
disposición, como lo decide el Instituto Estatal Electoral, la Policía del Estado para estar dando la seguridad a los 
órganos electorales", justificó. Ruiz aseguró que en los contenidos de las conversaciones telefónicas que fueron 
filtradas no hay delitos electorales. 
 
Ulises Ruiz no quiso acusar al ex Gobernador José Murat ni al ex líder estatal del PRI y su más cercano operador 
político, Jorge Franco Vargas; de estar detrás de la guerra sucia en su contra. 
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 'Que se pongan de acuerdo' 
  
  
El también diputado llamó ayer en forma irónica a los Gobernadores de Veracruz y Oaxaca a ponerse de acuerdo 
para culpar al gobierno por las grabaciones en las que fueron exhibidos apoyando a candidatos del PRI. "Dejemos 
que se pongan de acuerdo. Ayer Fidel Herrera exoneraba al Gobierno federal después de varios días de hacer 
señalamientos, acusaciones directas contra el Presidente y contra el aparato de inteligencia oficial. Y hoy Ulises 
Ruiz lo contradice y ahora endereza su acción contra el Gobierno federal, contra el Presidente de la República. 
 
"Bueno, que se pongan de acuerdo porque lo que dice uno un día, al otro día el otro lo corrige. No se ponen de 
acuerdo, traen una comedia de acusaciones, que no es más que el reflejo de su desesperación porque ambos 
gobernadores, Fidel y Ulises, fueron descubiertos con las manos en la masa", señaló Nava. Sostuvo que si tuvieran 
dignidad, habrían ya renunciado a su cargo, como en cualquier democracia del mundo. "El PAN no espía y el 
presidente del PAN tampoco lo hace. Estoy absolutamente cierto que no hay, ya no digamos una sola evidencia, un 
solo indicio de que yo hubiera podido participar en alguna actividad relacionada con la obtención ilícita de 
conversaciones", señaló. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"El Presidente (Felipe) Calderón es el coordinador de las campañas, no le da el tamaño a César Nava para conducir 
las campañas... el Cisen es el que hace la intercepción de llamadas telefónicas". 
 
Ulises Ruiz, Gobernador de Oaxaca 
  
  
"Yo creo que ni el Presidente ni el Secretario de Gobernación tienen que ver con el caso de los espías en conflicto. 
Por eso mi demanda va direccionada al señor (César) Nava". 
 
Fidel Herrera, Gobernador de Veracruz 
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Implican a Franco en filtración 
Benito Jiménez 
(25 junio 2010).- Enviado 
  
OAXACA.- Funcionarios del Gobierno del Estado atribuyen a priistas resentidos, entre ellos el actual diputado 
Jorge Franco, las filtraciones de videos y grabaciones que evidencian al Gobernador Ulises Ruiz como el principal 
operador de su candidato Eviel Pérez Magaña. Las fuentes consultadas refieren que existe una fractura dentro del 
PRI estatal desde que Ulises Ruiz "palomeó" a los candidatos a Gobernador, diputados locales y alcaldes y dejó 
fuera a algunos aspirantes. "Los que no fueron tomados en cuenta están molestos desde entonces, pero algunos 
tienen información de primera mano, como el diputado Jorge Franco que fue muy cercano al Gobernador; Franco 
y su grupo andan filtrando ese tipo de información, la moneda de cambio no la sabemos, pero es evidente que 
como no fue tomado en cuenta en la precandidatura a Gobernador está resentido", dijo un funcionario estatal. 
 
Otros dos funcionarios opinaron que Franco posee no sólo grabaciones o videos, sino documentación donde Ulises 
Ruiz presionó a la base del PRI para optar por Eviel Pérez Magaña como candidato del PRI a la gubernatura. 
"Dentro del Gobierno del Estado existe una preocupación por todo lo que Franco pueda aportar a los medios en 
contra del Gobernador Ulises Ruiz, eso le está restando una buena imagen al candidato Eviel Pérez, por eso la 
molestia del Gobernador", expresó uno de los funcionarios estatales. Franco, como secretario de Gobierno, fue uno 
de los principales operadores de Ulises Ruiz para desalojar a los maestros del zócalo el 14 de junio de 2006 donde 
resultaron más de 50 profesores heridos. También fue mano derecha de Ruiz para concretar escuchas telefónicas, 
negociar con organizaciones sociales y filtrar gente en los movimientos sociales para después debilitarlos. 
 
En febrero de este año hizo pública su retirada a la aspiración de competir por la candidatura a Gobernador del 
estado. "Los procesos del PRI no son equitativos", reprochó entonces. Franco recordó que desde julio de 2002 en 
su calidad de presidente estatal del PRI y después como funcionario fue testigo de "diversas dinámicas y acciones" 
a nivel gubernamental, pero prometió que no las ventilaría públicamente por considerarse un priista fiel a sus 
principios. 
 
 

Han desmantelado 2 centros de espionaje 
(25 junio 2010).- REFORMA / Staff 
  
En dos años el Gobierno federal ha desmantelado dos centros de espionaje político. Los presuntos operadores del 
detectado en Cancún en abril de este año tienen ligas con Oaxaca. El presunto responsable de ese centro era 
Manuel Vera Salinas, entonces "asesor" del Alcalde Gregorio "Greg" Sánchez, y quien antes había sido director de 
tránsito de Cancún. Vera Salinas estuvo vinculado al Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, quien lo hizo secretario 
de Seguridad Pública estatal al iniciar su Gobierno. Otro político ligado a Vera Salinas es Jorge Franco. Ambos 
eran funcionarios del gabinete de Ulises Ruiz: Vera Salinas al mando de la policía y Franco como secretario 
General de Gobierno. 
 
En la primera quincena de abril se difundió que el Ejército descubrió ese centro de espionaje que operaba con 
equipo sofisticado. Según reportes, fueron interceptadas y grabadas llamadas telefónicas de al menos 200 
personas, entre políticos, empresarios y periodistas. Entre los espiados figuraba el Gobernador Félix Canto. En el 
operativo sólo una persona fue detenida, Juan Ramírez Ramírez, quien en sus declaraciones confirmó que el jefe 
del centro era Vera Salinas. 
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Caso Edomex 
  
  
En noviembre de 2008 la PGR cateó dos inmuebles en Naucalpan, Estado de México, ambos eran laboratorios de 
espionaje político. La red era operada por el ex delegado del Centro de Información y Seguridad Nacional 
(CISEN), Luis Miguel Dena Escalera, y en julio de 2009 un juez ordenó su aprehensión y la de otros 12 
involucrados. A este caso se refirió esta semana el dirigente nacional del PAN, César Nava, cuando acusó: "Si 
alguien sabe de espionaje y de uso de inteligencia con fines políticos es el PRI, y si no que le pregunten a Peña 
Nieto". 
 
 
 

Y llega la 'caballería' en apoyo de Eviel 
Benito Jiménez 
(25 junio 2010).- Enviado 
  
OAXACA.- La caballería priista arribó ayer a Oaxaca para tranquilizar a su candidato a la Gubernatura, Eviel Pérez 
Magaña, tras los bombazos que le ha propinado la Oposición. Las filtraciones telefónicas, las acusaciones de que 
cuando fue Secretario de Obras permitió construcciones fantasma y que detrás de su campaña está el Gobernador 
Ulises Ruiz, fueron calificadas como nimiedades y atribuidas a una guerra sucia encabezada por el Gobierno 
federal. Pérez Magaña fue apapachado por los senadores Manlio Fabio Beltrones, Carlos Jiménez Macías y Adolfo 
Toledo Infanzón, así como por el líder de la CNOP, Emilio Gamboa Patrón, y dirigentes campesinos durante una 
comida en la población de Ixcatel. Hasta el diputado federal Elpidio Concha, quien orquestó el zafarrancho donde 
fue ultimado a palazos al maestro Serafín García en Huautla, le dijo a Pérez que lo apoyará en todo. 
 
En este marco, el Gobernador también salió al paso y en una entrevista repitió en más de 15 ocasiones que hay una 
guerra sucia que dirige el Presidente Felipe Calderón "No voy a caer en provocaciones, todo es parte de una guerra 
sucia", dijo el Mandatario estatal una y otra vez al terminar el encuentro. El PRI organizó el convivio al candidato 
en un salón con cientos de campesinos, empresarios y vecinos. Con mezcal De la Vega sobre la mesa, quedó claro 
el respaldo de su partido. "Eviel no está solo, que lo sepan de una vez", sentenció Gamboa Patrón. Durante su 
discurso, Gamboa presumió que el PRI es el único partido que genera debate en los 12 estados donde se va a elegir 
Gobernador. 
 
Con ello, apostó ganar 12 de 12. Incluso en 2012. 
 
"En 1994, el Presidente Carlos Salinas me preguntó si teníamos capacidad en un año para hacer la carretera 
Tehuacán-Oaxaca, era en ese entonces Secretario de Comunicaciones y Transportes. Y le pedí dos días para ver y 
estudiar con técnicos y financieros si era posible. 
 
"Le respondí dos días después que sí se podía y se hizo en un tiempo récord, y quiero decirles que hubo una 
petición de los constructores de Oaxaca para que estuvieran involucrados en esta obra que vino a desarrollar el 
turismo, y esto lo digo por mi amigo Eviel, Eviel no está sólo, tiene un grupo de compañeros legisladores que sin 
duda alguna van a generar más recursos para la infraestructura que necesita Oaxaca", le prometió. 
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Para Gamboa ya es un hecho que, cuando Pérez Magaña despache como Gobernador, se inaugurará la carretera de 
Oaxaca a Huatulco. "En 10 años el centro no ha mirado a ver a Oaxaca. Huatulco tiene un potencial real y Eviel 
viene a comprometerse a eso, a crear infraestructura, construir nuevas escuelas, universidades y mejores 
hospitales", expuso el diputado federal. Gamboa hizo tales ofrecimientos luego de las acusaciones de la Oposición 
sobre obras fantasma que autorizó Eviel Pérez siendo funcionario estatal. Entre las cucharadas de sopa y el 
guisado de carne, Gamboa y Beltrones criticaron el anuncio del Presidente Felipe Calderón de eliminar la tenencia 
vehicular en 2011. 
 
"Valdría la pena seguir haciendo elecciones en México a ver si después del 4 de julio también reduce el IVA o el 
Impuesto sobre la Renta para que lo ajuste y se cobre de manera progresiva, no como lo aplica hoy, con un mismo 
rasero a los que ganan poco y a los que ganan mucho para que fuera verdaderamente justiciero en su gobierno y no 
sólo con propósitos electorales", opinó Beltrones. La despedida de los priistas a Eviel Pérez ocurrió con decenas de 
palmadas en la espalda. "Los desesperados son otros Eviel", le dijo Gamboa en la comida a un candidato sacudido. 
Unos vivas de los invitados reanimaron a Pérez Magaña. Con apretones de mano agradeció el gesto de sus 
camaradas. "Fue un encuentro de solidaridad para con Eviel", reconoció Toledo Infanzón. 
 
 

Claudia Ruiz Arriola / Estado ausente 
Claudia Ruiz Arriola 
 
(25 junio 2010).- Si bien desde la perspectiva ciudadana se puede asentir la conclusión de que el PAN y el PRD 
han sido clones chafas y engendros ideológicos del tricolor; la tesis de que el retorno del PRI con su "oficio político 
y eficiencia en el hacer público" implicará poner orden y hacer productivo el dineral gastado en los políticos deja 
mucho que desear. Y es que para los ciudadanos de a pie el meollo de nuestro desastre nacional no es si el PAN, el 
PRI o el PRD gobiernan; el meollo es si atrás de los políticos desechables y los partidos deleznables que ostentan el 
poder durante tres o seis años hay un conjunto de instituciones con autoridad para establecer y hacer cumplir las 
leyes de manera imparcial y constante. Dicho de otro modo, el problema radical de México es si atrás de los 
políticos y sus partidos hay o no un Estado. 
 
La respuesta, claramente, es no. México tiene un sistema de partidos hechos a imagen y semejanza del PRI. Pero la 
semejanza más importante de los "partidos de oposición" con el tricolor no es el carril o el discurso que manejen 
(difícil ser de otra "ideología" cuando el PRI las manejó a todas a conveniencia, y más difícil no ser demagógicos 
ante un pueblo sin educación, cortesía del SNTE). No, la semejanza más importante entre el PRI y sus engendros 
es caer en el gravísimo error de subordinar el Estado al partido y de ahí derivar la peregrina tesis de que basta con 
poner o quitar políticos para que nuestros problemas desaparezcan. 
 
Nada más falso: un somero análisis de la realidad revela que ese amasiato Estado-partido, por el que muchos 
suspiran, permite a los políticos de todos colores seguir viviendo en una privilegiada impunidad, haciendo de las 
leyes e instituciones del país un soberano papalote (¡al diablo las instituciones!). Es el modelito dictatorial del 
gobierno priista lo que, con buenas intenciones, permite a un grupúsculo en el poder (PAN) ordenar al Poder 
Judicial cesar sus indagatorias y renunciar a su indeclinable deber de investigar la desaparición de un ciudadano 
por así convenir a sus intereses partidistas o familiares. Es la subordinación del Estado a las agendas partidistas lo 
que permite al Poder Legislativo congelar iniciativas de ley, como la de penar el pago a secuestradores, porque uno 
de los suyos está en ese trance. 
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Es ese obsceno legado del PRI -el absolutismo del "Estado soy yo"- lo que hace posible que funcionarios y 
gobernadores queden exentos de responsabilidad en casos como el de la Guardería ABC, pues aquí las leyes -decía 
Anacarsis el Escita- son como las telarañas: atrapan a los mosquitos pero dejan ir a los pájaros gordos. Es la 
inexistente separación entre el partido y el Estado lo que hace posible que los miembros o simpatizantes de algún 
partido o caudillo puedan secuestrar instalaciones de Pemex, destruir puertas del siglo XVIII y reírse de las 
víctimas inocentes de su negligencia sin miedo a las consecuencias. En nuestro país la aplicación de la ley sigue 
siendo arbitraria, sigue dependiendo de la filiación partidista, lo que indica que el Estado -entendido como un 
conjunto de instituciones cuyas normas son independientes de la voluntad de quienes temporalmente ejercen el 
gobierno- sigue siendo el gran ausente. 
 
Y eso convierte el regreso del PRI -al que algunos suponen debemos aplaudir por venir a rescatarnos de las rijosas 
huestes del PRD o las ineptas manos del PAN- en una pesadilla. Porque no hay que olvidar que el "orden priista" 
se logró sin la existencia de un Estado, o que el "oficio político" consistía en aplicar la ley cuando y en los casos que 
el PRI quería, y que "el eficiente quehacer público" es sinónimo de las mañosas estrategias que el PRI siempre ha 
dominado (matar y desaparecer opositores, hacerse de la vista gorda por la corrupción de sus incondicionales y 
maicear a los pilares de su estado nacionalista-revolucionario: SNTE, Pemex, CFE, LyFC, etcétera). 
 
Sí, el PRI logró mucho, pero no se olvide que su método nunca fue el difícil diálogo con la ciudadanía, el respeto a 
la libertad de prensa o la negociación democrática con sus opositores; los logros del PRI todos se afincaron en la 
inexistencia del Estado como entidad independiente del partido; se lograron merced a la arbitraria dictadura de 
una camarilla que por 70 años censuró, manipuló, sobornó y robó a manos llenas. Entonces, la pregunta no es si 
en el país hay otro partido que no sea el PRI, la pregunta clave es cómo obligarlos a superar el rancio modelito 
priista de la dictadura de partido causante de la mayoría de los gravísimos problemas de fondo de esta nación. 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Blindar al Ejército 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(25 junio 2010).- Está corriendo el término de 15 días hábiles para que la Secretaría de la Defensa Nacional y la 
Procuraduría General de la República acepten (total o parcialmente) o rechacen la recomendación que les dirigió 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos sobre la muerte de los niños Martín y Bryan Almanza. La CNDH 
sostiene, al cabo de una investigación propia, que fueron soldados quienes dispararon contra las víctimas y sus 
familiares y no, como dijo el procurador de justicia militar, que perdieron la vida en un enfrentamiento. El 
ombudsman, que dio a conocer la recomendación el 16 de junio, añade que militares alteraron la escena de los 
acontecimientos para hacer creíble su versión. 
 
A la difusión pública de la recomendación siguió una conducta inusual de las autoridades. Lo normal es que los 
órganos a quienes se dirigen esos documentos de la CNDH no se manifiesten en torno de los mismos sino en el 
momento de aceptar o rechazar las recomendaciones. En esta ocasión, sin embargo, el gobierno federal se 
apresuró a descalificar la indagación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. El secretario de 
Gobernación, reducido o elevado, ya no se sabe qué, a la condición de vocero de las Fuerzas Armadas en cuanto 
apuro generan, dijo dos días después de emitido el documento que la indagación que le dio pie no fue exhaustiva, y 
que la comisión no incluyó en la suya elementos que constan en otras investigaciones.  
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Se refirió así a la averiguación previa que el Ministerio Público militar está realizando y que en efecto no está 
disponible ni siquiera para la CNDH. Enseguida, de manera extraoficial, "fuentes militares" no identificadas 
examinaron la recomendación y en vez de responderla formalmente pretendieron también denigrarla, 
pretendiendo que no resultó de una investigación rigurosa y que contiene contradicciones. Se trata de evitar que 
queden en cuestión las afirmaciones en torno del delicado asunto que expresó el procurador militar, general José 
Luis García, el 30 de abril, casi un mes después de ocurridos los hechos en que, según la versión del matrimonio 
de Martín y Cinthia Almanza Salazar, sus hijos fueron asesinados por militares que dispararon sin causa contra el 
vehículo en que 14 personas viajaban hacia la playa de Matamoros, Tamaulipas. Es la misma actitud que el 
Ejército y el resto del gobierno federal han asumido en torno de la muerte de los estudiantes de posgrado del 
Tecnológico de Monterrey, donde se pretendió fingir que las víctimas eran sicarios caídos en el combate que les 
enderezó el Ejército. El secretario de Gobernación ofreció mostrar a la institución afectada y al público en general 
un video donde se apreciaban los hechos y ésta es la hora, luego de tres meses, en que esa exhibición no ha 
ocurrido. 
 
Este blindaje a las Fuerzas Armadas, para que no queden en entredicho, está siendo completado en los días que 
corren por varias medidas de publicidad y de relaciones públicas tendientes a presentar la mejor imagen de los 
militares o a lavar la cara a una institución que no acaba de ser eficaz en el combate a la delincuencia organizada y 
en cambio entra en problemas con la sociedad civil. Está al aire por radio y televisión una pauta que pondera las 
virtudes del Ejército como instancia protectora de la comunidad. Se anuncia la pronta puesta al alcance del 
público de los acervos, en trance de digitalización, del archivo histórico de la Sedena y el propio presidente 
Calderón anticipó que el Ejército entregará 20 millones de banderas a otras tantas familias, en un paquete de 
celebración del bicentenario. Junto con las banderas, aptas para ser colocadas en los domicilios de los 
destinatarios, se regalarán también la letra del Himno Nacional y folletos informativos, supongo que sobre las 
acciones militares en casos de desastre o sobre su sistema escolar. En esta línea acaba de ser creada, por un 
acuerdo del titular de la Defensa Nacional, una Dirección de Vinculación Ciudadana, que estará a cargo de un 
general y dependerá directamente del general secretario y tendrá por objeto "generar los acercamientos necesarios 
para la solución de conflictos entre el Ejército y la Fuerza Aérea y la sociedad en general, ocasionados con motivo 
de la presencia militar en las calles, desarrollando una metodología para establecer, articular y mantener una 
adecuada y efectiva comunicación entre los citados interlocutores". 
 
La exposición de motivos de este acuerdo reconoce que la participación militar en el combate a la delincuencia 
organizada "ha generado la necesidad de establecer vínculos de comunicación con la sociedad civil, con el 
propósito de intercambiar puntos de vista e información relacionada con este quehacer militar". Allí mismo se 
informa de la realización de 24 foros donde se ha desarrollado ese intercambio, lo cual indica que crear esta 
dirección de vinculación es en cierto modo la culminación de una política o por lo menos de una actitud de 
acercamiento entre el personal militar y los ciudadanos. Como ocurrió antes con la Dirección General de Derechos 
Humanos en la Sedena, no basta la creación de un órgano administrativo para construir o modificar una actitud de 
la organización castrense ante la población civil. La misión de allanar conflictos entre militares y civiles no puede 
ser cumplida al margen de la ley, sino como complemento de la aplicación de ésta, a lo que inducen las 
recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, a las que se debe responder, no descalificar. 
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Cajón de sastre 
  
  
No son pocos los casos en la administración pública y en la política mexicana en que un funcionario o un 
representante que llega a una responsabilidad en pésimas condiciones no sólo no se legitima en el desem- peño 
sino que empeora el talante con el que arribó. Pero el de Héctor Osuna es excepcional: fue elegido miembro del 
órgano directivo de la Comisión Federal de Telecomunicaciones en un cínico ejercicio de pago de favores. Motor 
en el Senado de la Ley Televisa, que dotó a ese consorcio del marco legal que necesitaba (aunque luego el 
instrumento quedó mellado), completó el juego siendo el regulador que los poderes fácticos necesitaban. Y ahora 
se va sin rendir cuentas al frente de la Comisión ni encarar a Purificación Carpinteyro, que ha mostrado tener más 
gallardía y entereza que quien se retira de la Cofetel presionado por sus obligaciones insatisfechas. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(25 junio 2010).- POR SI alguien no entendió el mensaje, lo que el Presidente quiso decir con eso de 
desaparecer la tenencia fue: "¡el bote está haciendo agua!". 
 
EL HECHO de que Felipe Calderón haya tenido que echar mano de una maniobra con tan poca filigrana, confirma 
que el PAN necesita una fuerte ayuda de cara a las elecciones del domingo 4 de julio. 
 
¿O QUÉ a poco, en serio, hay alguien dentro del gobierno federal que se atreva a decir que este anuncio naaada 
tiene que ver con los comicios en 14 estados, 12 de ellos para renovar gubernaturas? 
 
SOBRE TODO cuando dentro del propio PAN están encendidos varios focos rojos, demasiados para los cálculos 
optimistas que hicieron cuando aceptaron aliarse con el PRD. 
 
LO DICHO: si esta elección es un ensayo del 2012, en dos años veremos una película ya muy conocida: "Volver al 
futuro". 
 
  
  
  
PESE A SER sólo un "chisme" -según las autoridades-, en la historia de los supuestos espías del gobierno federal 
cada día se conocen nuevos detalles. 
 
SEGÚN ESTO, el grupo dedicado a las escuchas telefónicas cuenta con el equipo necesa- rio para intervenir líneas 
fijas y celulares. Los aparatos que no han logrado intervenir son los Nextel. Pero no se conforman. 
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DE ACUERDO con lo que se comenta en los bajos fondos de la inteligencia nacional, este grupo especial anduvo 
tocando puertas entre las diversas dependencias federales para conseguir aparatos más potentes. 
 
POR EJEMPLO, se sabe que la Secretaría de Marina se negó a prestarles el equipo que esta dependencia adquirió 
de la agencia antidrogas norteamericana, la DEA, dentro del marco de la Iniciativa México. 
 
¿Y A QUIÉN RESPONDE el grupo de espías? Según dicen, los resultados de su "trabajo" llegan directo al escritorio 
de una mujer panista que despacha por los rumbos de Los Pinos. 
 
Y QUE DE AHÍ pasan a manos de la dirigencia de Acción Nacional -léase César Nava-, en un proceso del que 
seguramente algo sabe el tenebroso Jorge Manzanera, estratega electoral del panismo. 
 
  
  
  
Y TAMPOCO Héctor Osuna se presentó ante el juez. 
 
EL HOY ex presidente de la Cofetel estaba citado a comparecer ayer jueves en el juicio que se le lleva a Purificación 
Carpinteyro por las grabaciones ilegales ¡que él le entregó! 
 
NO ACUDIÓ con el argumento de que no sabía en calidad de qué lo requerían. 
 
DE HECHO, hay quienes dicen que precisamente para librarse de ese juicio fue que Osuna renunció a la Cofetel. 
 
SIN EMBARGO, como comisionado o como civil, la obligación de responder al llamado de la justicia no se la quita 
nadie. 
 
BUENO, a menos que tenga la misma buena suerte que Luis Téllez, de quien la PGR casualmente desistió pedir su 
comparecencia. 
 
PEEERO, todavía debe atender la cita en el juzgado que lleva el caso de Purificación Carpinteyro, ya que ésta pidió 
su comparecencia como testigo. 
 
  
  
  
AHORA SÍ enseñó el cobre Humberto Moreira. Sí, más de lo que ya antes lo había enseñado. 
 
ANTE las grabaciones que exhiben las mañas de los gobernadores priistas, el mandatario de Coahuila amenazó a 
sus adversarios de no exhibir ninguna conversación suya porque "yo sí me los surto". 
 
Y SIGUIÓ: "Sé (de) relaciones que tienen ellos con mujeres y de hombres con hombres (...) A mí me hacen una de 
ésas y suelto todas las que tengo; hay unas muy atrevidas". ¡Qué nivel! 




